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К О М М У Н И С Т -

поборник нового
Идет по селу пожилая женщи

на, и каждый, кто встречается с 
ней, приветливо улыбается:

— Здравствуйте, Хильда Юга- 
новна!

Коммунистка X. Ю. Ребане око
ло двадцати лет работает зоотех
ником Тоинской фермы совхоза 
«Чаинский». Глубокое уважение у 
крестьян она заслужила тем, что 
научила их жить и работать по 
науке, вести хозяйство экономно, 
на уровне современных требова
ний.

Постоянно находясь в курсе пос
ледних достижений науки и пере
довой практики, X. Ю. Ребане 
стремится к тому, чтобы передать 
свои знания и опыт всем животно- 
водам фермы, внедрить все новое, 
прогрессивное, что доступно в ме
стных условиях. По ее инициативе 
на ферме механизированы произ
водственные процессы, правильно, 
по-научному ведется племенная 
работа, хорошо организовано вы
ращивание телят с применением 
искусственного молока. В рацион 
животных введены тканевые пре
параты, биомицин, рыбий жир и 
другие биостимуляторы. Благода
ря этому при минимальной затра
те кормов — 100—110 кормовых 
единиц на центнер молока — фер
ма имеет самые высокие в районе 
надои на каждую фуражную коро
ву, самые высокие привесы.

Не случайно Тоинская ферма 
стала местом «паломничества» жи
вотноводов, которые интересуются 
передовым опытом. Здесь прово
дятся совещания передовиков  ̂жи
вотноводства совхоза и района, 
экскурсии специалистов и хозяй
ственников, просто товарищеские 
встречи и беседы. И зоотехник 
X. Ю. Ребане и все ее воспитан
ники не делают секрета из свои* 
достижений. Они щедро передают 
накопленные годами знания и 
опыт другим. В то же время стара
ются обогатиться опытом сосе
дей, их практикой. В этом сила 
тринских животноводов.

Коммунист, на каком бы уча
стке производства он ни находил
ся, всегда является активным по
борником нового, передового, про
грессивного. Революционер и но
ватор по духу, по убеждению, он 
не только сам борется за новое, 
но и побуждает к этому товари
щей по труду.

Горячо заинтересованный в раз
витии экономики производства, по
вышении производительности тру
да, улучшении качества продукции 
н снижении ее себестоимости, ком
мунист всегда и во всем подает 
пример сознательного отношения 
к делу.

На заводе «Томкабель» многие 
сомневались в пользе сквозных 
комплексных бригад, работающих 
по единому наряду. Пугала людей 
кажущаяся «уравниловка» в оп
лате труда. Машинист шприц-ма
шины коммунист В. К. Брюшко 
вместе со своим беспартийным 

'другом П. И. Шабаловским реши
ли первыми перейти на работу по 
сквозному графику. Во время пе
ресмен агрегат стал передаваться 
на ходу. Казалось бы, простое де
ло, но оно позволило увеличить 
выпуск продукции, на 30—35 про
центов. Сам по себе этот факт 
знаменательный. Но его значение 
не исчерпывается только ростом 
производства. Переход на сквоз- 
рой график поднял коллективную 
ответственность рабочих за об
щий успех, воспитывает чувство 
дружбы и товарищества в совме
стном труде.

Почин коммуниста В. К. Брюш
ко и беспартийного П. И. Шаба- 
ловского активно поддержали и 
внедрили коммунисты десяти про
изводственных участков завода. 
Партийная организация предприя
тия увидела в этом начинании не 
только возможность увеличить вы
пуск продукции, но и улучшить 
воспитательную работу в коллек
тиве, укрепить спайку, дружбу, 
товарищескую взаимопомощь. И 
всей силой своего влияния она 
помогает новаторам расширять 
рамки этого почина.

На всех участках хозяйственно
го и культурного строительства, в 
науке и технике есть свои ориен
тиры, свои маяки, по которым 
мы должны равняться. Партийные 
организации должны активно изу
чать передовой опыт и настойчиво 
внедрять его, делать общим до
стоянием всего народа. Лучшие 
достижения .науки и техники, пе
редовой практики — это бесцен
ное богатство, которое мы обяза
ны поставить на службу коммуни
стическому строительству. Мар
товский Пленум ЦК КПСС указал, 
что задача состоит в том, чтобы 
неустанно растить ряды передо
виков, учить людей мастерству 
производства.

К сожалению, некоторые комму
нисты-руководители проявляют 
удивительное равнодушие к пере
довому опыту, к начинаниям нова
торов. В комбинате «Томлес» не
мало разговоров ведется о движе
нии двадцатитысячников. Но для 
поддержки этого движения, для 
тщательного изучения опыта пере
довых методов труда малых ком
плексных бригад и распростране
ния его на все леспромхозы обла
сти делается очень и очень мало.

Многие леспромхозы находятся в 
глубоком прорыве, систематически 
не выполняют план лишь потому, 
что не занимаются как следует 
внедрением передового опыта, луч
ших методов труда. В лесной про
мышленности нашей области до 
сих пор фактически не организова
ны подготовительные бригады, раз
работка лесосек методом узких 
лент и челночным способом. Чем 
это можно объяснить, как не инерт
ностью, не равнодушием к новому, 
прогрессивному коммунистов — 
руководителей комбината «Том- 
лес».

В тресте «Томскстрой» плохо об
стоят дела с качеством строи
тельства. В свое время передовые 
бригады начали сдавать объекты 
в эксплуатацию по гарантийным 
паспортам. Почти на всех участ
ках и в бригадах появились об
щественные контролеры по каче
ству. Но с самого .начала эта ра
бота велась формально, без души. 
Общественные контролеры не чув
ствовали поддержки со стороны 
парткома. И эта очень ценная 
инициатива заглохла.

Коммунист — особая долж
ность. Он лично ответственен не 
только за свое рабочее место, но 
за общее дело коллектива пред
приятия, колхоза, стройки. Ком
мунист — активный проводник 
политики нашей партии в области 
технического прогресса в промыш
ленности, сельском хозяйстве, 
строительстве, на транспорте, в 
;науке и технике. К этому его обя
зывает Устав КПСС. Личным при
мером, словом и делом он должен 
содействовать тому, чтобы все но
вейшие достижения науки и тех
ники, передовой практики быстро 
получали путевку в жизнь, в на
ше народное хозяйство.

О тъезд делегации А лжирской 
Народной Д емократической Республики

11 мая из, Москвы на родину вы
летела делегация Алжирской Народ
ной Демократической Республики, 
возглавляема я членом Политбюро 
партии Фронт национального осво
бождения, первым заместителем 

Председателя Совета Министров и 
министром национальной обороны 
АНДР Хуари Бумедьеном.

***
За время пребывания в Советском 

Союзе Хуари Бумедьен и сопровож
дающие его лица были приняты-Пер
вым секретарем ЦК КПСС Л. И. Бреж
невым и Председателем Совета Ми
нистров СССР А. Н. Косыгиным. 
X. Бумедьен передал Л. И. Брежне
ву послание генерального секретаря 
партии ФИО, президента АНДР Ахме
да Бен Беллы.

Имели место также встречи и дру
жеские беседы Хуари Бумедьена с 
первым заместителем Председателя 

Совета Министров СССР К. Т. Мазу
ровым и Министром обороны СССР, 
Маршалом Советского Союза Р. Я. 
Малиновским.

Б- Москве посланцы братского ал
жирского народа приняли участие в 
праздновании Международного дня 
трудящихся —  1 Мая и присутст
вовали на Красной площади на во

енном параде в честь 2 0 -й  годовщи
ны со дня Победы советского народа 
в Великой Отечественной войне. Го
сти ознакомились также е рядом про
мышленных предприятий и культур
ных учреждений столицы, в частно
сти, посетили ВДНХ СССР, автозавод 
имени И. А. Лихачева, МГУ, Военную  
академию бронетанковых сил и дру
гие учреждения.

Во время пребывания в Советском 
Союзе делегация посетила, кроме Мо
сквы, Волгоград и возлож ила‘венок 
к подножию обелиска на площади 
Павших борцов в честь героев, по
гибших при защите города. Члены 
делегации побывали на Волгоград
ском тракторном заводе, ознакоми
лись с Волжской ГЭС имени ХХТТ 
съезда КПСС.

Как со стороны руководителей 
СССР, так и всех советских трудя
щихся посланцам героического Ал
жира повсюду был оказан радушный 
прием, свидетельствующий о чувст
вах братской дружбы и симпатиях 
советских людей к алжирскому на
роду, идущему по пути социалисти
ческого развития.

Алжирские гости выразили боль
шое удовлетворение своей поездкой 
в Советский Союз.

Т р у д о в а я
п о б е д а

к о л п а ш е в ц е в
Выполняя решения мартовского 

Пленума ЦК КПСС, работники сель
ского хозяйства Колпашевского рай
она одержали трудовую победу. По
лугодовой план продажи мяса госу
дарству труженики района выполни
ли еще в апреле, а 8 мая колпашев- 
цы рапортовали о досрочном выпол
нении полугодового плана продажи 
молока. Государству продано 30.306 
центнеров молока. До конца полуго
дия будет продано еще 10— 11 тысяч 
центнеров молока.

Доярки сумели за четыре месяца 
надоить по 833 килограмма молока 
на корову — на 316 килограммов 
больше такого же периода прошлого 
года. 29 доярок района за четыре ме
сяца получили свыше тысячи кило
граммов молока от коровы. А доярка 
Инкинской фермы совхоза «Колпа- 
шевский» Екатерина Наумовна Бело
зерцева надоила по 1.480 килограм
мов, в том числе за апрель — по 
506. Свыше 1.200 килограммов мо
лока от коровы надоили доярки сов
хоза «Колпашевский» Л. Я. Дитрих, 
Т. Е. Стержанова, Э. К. Вернер, В. М. 
Громилина.

Птицеводы стремятся выполнить 
полугодовой план продажи яиц госу
дарству также досрочно, к 1 июня, 
и сверх плана до конца полугодия 
продать 150— 180 тысяч штук яиц.

И. СТАРОВОЙТОВ, 
начальник Колпашевского рай
онного управления сельского 
хозяйства.

С ООБЩЕНИЕ ТА С С

«Луна-5» в полете
На исходе дня 10_м4я с. г. в 

соответствии с программой поле
та была произведена коррекция 
траектории автоматической стан
ции «Л уна-5».

После того как станция авто
матически сориентировалась по 
Солнцу и Луне, была включена 
корректирующая двигательная 
установка для изменения траек
тории полета в заданном направ
лении.

Измененная траектория уточ
няется по данным радиоизмере
ний. Со станцией «Л уна-5» под
держивается устойчивая радио
связь.

На 02  часа московского вре
мени 11  мая станция находилась 
на расстоянии 2 6 0  тысяч кило
метров от Земли.

В результате обработки траек- 
торных измерений после произве
денной коррекции установлено, 
что автоматическая станция «Лу
на-5»  летит к Луне и достигнет ее 
поверхности в районе моря Обла
ков 1 2  мая с. г. окало 2 2  часов 
15  минут московского времени.

На автоматической станции 
«Л уна-5» впервые производится 
отработка элементов системы мяг
кой посадки на Луну.

По данным телеметрических из
мерений, работа систем станции 
протекает нормально. Радиосвязь 
со станцией устойчива.

1 2  мая в 2  часа московского 
времени станция «Луна-5», нахо
дилась на расстоянии 3 3 0  тысяч 
километров от Земли и на рассто
янии 4 6 ,5  тысячи километров от 
Луны.

(ТАСС).

МЕЖДУНАРОДНАЯ 
В С Т Р Е Ч А  

ВЕТЕРАНОВ ВОЙНЫ
В ознаменование 20-летия  

Победы над фашистской Германн 
ей 1 1 . мая в Москве в Колонном 
зале Дома Союзов открылась 
международная встреча ветеранов 
войны, участников антифашист
ской освободительной борьбы. 
Вместе с советскими ветеранами 
в зале находятся их боевые 
друзья из 2 3  стран —  бывшие 
фронтовики, герои Сопротивле
ния антифашистского подполья, 
бывшие узники гитлеровских 
концлагерей.

Встречу открыл председатель 
Советского комитета ветеранов 
войны Маршал Советского Союза 
С. К. Тимошенко.

От имени и по поручению ЦК 
КПСС и Советского правитель
ства, от воинов Советских Во 
оружейных Сил участников 
встречи приветствовал Министр 
обороны СССР, Маршал Советско 
го Союза Р. Я. Малиновский.

ОТЛИЧНЫЙ СЕВ-ЗАЛ О Г УРОЖ АЙ

Тракторист еловской бригады колхоза имени XXI съезда К-ПСС Кожев- 
никовского района Алексей Дмитриевич Пахомов на тракторе Д Т -54 сцепом 
из трех сеялок к 12 мая засеял 3 9 0 'гектаров зерновых. В отдельные дни 
Пахомов выполняет на севе до двух и более норм. Совместно с ним пере
выполняют нормы выработки сеяльщики: И. Бауман, А. П. Ромашов, А. Д. 
Ромашов.

В. С. Игнатиков, А. Л. Балахонов, С. Г. Зайцев —  трактористы елов
ской бригады колхоза имени XXI съезда КПСС 'Кожевниковского района —  
на севе зерновых выполняют более полутора дневных заданий.

Н. М. Носков — тракторист ерестнинской бригады колхоза имени XXII 
съезда КПСС Кожевниковского района —  совместно 1 с сеяльщиками 
В. Ильиным, Л. Евдокимовым и В. Кашабой систематически перевыполня
ют нормы выработки.

В. Кантаев —  тракторист базойской бригады колхоза имени XXII съез
да КПСС Кожевниковского района —  на культивации зяби выполняет бо
лее полутора сменных заданий.

Тракторист колхоза «К новым победам» Шегарского района А. В. Варла
мов на тракторе МТЗ посеял за день 38  гектаров пшеницы при норме 1 9 . 
Его брат Владимир, работающий на тракторе Д Т -54, в этот ж е день выпол
нил на бороньбе две с лишним нормы.

И. И. Левчук из ежинской бригады колхоза «Маяк» Первомайского 
района на тракторе ДТ-54 пролущил за день 53 гектара при норме 3 1 .

Тракторист А. И. Норепйн из ломовицкой бригады этого же колхоза вы
полняет норму на лущении зяби до 165  процентов.

И. Ф. Борило —  тракторист колхоза «Первое мая» Первомайского рай
она —  вспахал за день 1 4 ,2  гектара, вдвое перевыполнив дневное зада
ние.

Тракторист А. А. Перминов занимает первенство в соревновании на севе 
среди механизаторов колхоза имени Ленина Асиновского района. Он вы
полняет норму до 1 4 0  процентов.

☆

ДНЕ 
п о л е в bi

Наступили погожие теплые 
дни. Ширится фронт полевых ра
бот, нарастают темпы весеннего 
наступления на урожай завер
шающего года семилетки.

Стартовавшие первыми хозяй
ства Кожевниковского района по- 
прежнему идут впереди. В колхо
зе имени XXI съезда КПСС к 12  
мая засеян 6 .9 2 1  гектар. Отлично 
трудятся здесь механизаторы, воз
главляемые начальником механи
зированного отряда тов. Гохвайс. 
За два дня они засеяли 1 .0 8 0  гек
таров яровых.

Завершают сев пятой тысячи 
гектаров механизаторы сельхоз
артели имени XXII съезда КПСС. 
Всего на 1 2  мая в Кожевников- 
скбм районе посеяно 2 0 .5 4 2  гек
тара.

***
Напряженно трудятся механи

заторы Шегарского района. За два 
минувших дня они засеяли 2 .8 5 2  
гектара и подготовили почву на 
площади 5 .8 4 1  гектар. Всего в 
шегарекйх колхозах и совхозах 
посеяно 4 .8 3 4  гектара, из них 
3 .2 1 2  гектаров пшеницы. Шегар- 
цы первыми в области приступи
ли к посеву льна.

В течение двух последних су
ток механизаторы Зырянского 
района засеяли 1 .6 0 0  гектаров. 
На 12  мая в зырянских колхозах 
посеяно 2 .0 3 2  гектара, прибита 
влага на 1 8 .1 3 0  гектарах.

***
Механизаторы Первомайского 

района посеяли 4 3 5  гектаров яро-

С концертами к колхозникам
АСИНО. (По телефону). Успеш

но прошел концерт для тружени
ков колхоза имени Кирова, по
ставленный силами коллектива 
самодеятельности районного отде
ла милиции под руководством ди
ректора детской музыкальной 
школы Д. Ф. Волк. В программе 
концерта —  песни советских ком
позиторов в исполнении хора и 
солистов. Аккомпанировал хору 
оркестр учащихся детской музы
кальной школы. Тепло встретили 
зрители художественное чтение, 
интермедии и другие номера.

Колхозники от души поблаго
дарили самодеятельных артистов 
за хороший концерт.

В колхозы района выезжает 
культурно-бытовая колонна рай
онного Дома культуры, райкома 
комсомола и комбината бытового 
обслуживания. В ее составе кон
цертная бригада из десяти чело
век, лектор, художник, медицин
ский работник, фотограф и другие 
специалисты. Они будут обслу
живать механизаторов и других 
работников сельского хозяйства, 
занятых на весеннем севе.

- у
Агитбригада Кожевниковского

районного Дома культуры выеха
ла в колхозы. Она будет обслу
живать бригады четырех колхо
зов.

Участники художественной са
модеятельности Вороновского До
ма культуры уже поставили кон
церты в Еловке, Красной Яре и 
других населенных пунктах.

Выезжают на поля агитбригады 
Чилийского Дома культуры, Зай- 
цевского, Батуринского клубов. 
Пять агитбригад будет обслужи
вать тружеников полей района.

В Н И К  
х р а б о т

вых. Хорошо идут здесь дела в 
самых крупных колхозах района 
«Первое мая» и «Маяк».

***
Хозяйства Томского района по

сеяли 1 .7 6 0  гектащов яровых. За 
два предыдущих дня в совхозе 
«Тахтамышевский» засеяно 8 6 7  

гектаров, в совхозе «Рыбалов- 
екий» —  4 8 9  гектаров. Совхоз 
«Томский» к севу не приступал, 
но зато 12  мая завершил прибив
ку влаги на всей площади.

V
Ведут сев семь из восьми кол

хозов Асиновского района. Осо
бенно интенсивно трудятся на по
лях механизаторы сельхозартелей 
имени Ленина, «Комсомолец» и 
имени Кирова. Асиновцы ведут 
подкормку озимой ржи. В колхо
зах «Заря», «Комсомолец», имени 
Кирова подкормлено 1 .1 0 5  гекта
ров озимых.

Всего в асиновских хозяйствах 
на 12  мая засеяно 1 .5 7 7  гекта
ров.

Границы полевых работ стре
мительно передвигаются на север. 
В хозяйствах Вакчарского района 
посеяны первые 1 4 4  гектара яро
вых зерновых, прибита влага на 
5 .7 8 7  гектарах. Бакчарцы забла
говременно проявляют заботу о 
создании прочной кормовой базы, 
ими заборонено 2 .1 7 0  гектаров, 
занятых клевером.

Ведут сев механизаторы Чаин- 
ского района. Здесь подготовлена 
земля на площади 2 .7 7 7  гектаров, 
заборонено более двух с половиной 
тысяч гектаров многолетних 
трав.

1 5 9  гектаров посеяно в Криво- 
шеинском, 4 8 6  —  в Молчанов- 
ском, 3 0  —  в Колпашевском рай
онах.

*
Всего на 1 2  мая по области по

сеяно 3 2 .2 0 7  гектаров, прибита 
влага на 1 7 3 .7 2 3  гектарах, под
готовлено земли 9 0 .7 2 4  гектара.

В страдные дни сева знатный комбайнер совхоза 
«Россия» Шегарского района Петр Андреевич Гон
чаров вновь за штурвалом своего степного корабля.

Его комбайн заправляет семенами сеялки.
Весной и осенью фамилия Гончарова значится в 

списках передовикоЕ совхоза.
Фото Ю. Нестерова.

Б Е С Е Д Ы  
Н А  П О Л Е В О М  

С Т А Н Е
ШЕГАРКА. Короткое время 

пересмены. Поторапливаются 
механизаторы. Они ' помогают 
мастерам-наладчикам очистить 
машины от пыли, смазать узлы, 
наполнить баки горючим. Надо 
выкроить несколько минут, что
бы послушать беседу агитатора 
коммуниста Аркадия Лобача.

А. Лобач в отряде — свой че
ловек. Механизаторы знают его 
и как искусного машиниста 
широкого профиля,^ и как уме
лого организатора — он недав
но утвержден заместителем на
чальника отряда, — и как бое
вого агитатора.

Есть о чем рассказать своим 
слушателям А. Лобачу. Страна 
отпраздновала 20-летие Великой 
Победы советского народа над 
фашистской Германией. В газе
тах появилось много важных 
документов в связи с торже
ством. Да и о других делах нуж
но поговорить. Вчера вот пере
довой тракторист Семен Игонь
кин снова вспахал 7,3 гектара 
вместо 5,6 по норме. Следует 
всех настроить на такие темпы.

Содержательные беседы про
водит агитатор в поле. С инте
ресом слушают его в минуты 
отдыха механизаторы Вознесен
ского отделения колхоза «Рас
свет». И работают отлично. 
Они провели прибивку влаги, а 
теперь приступили к посеву го
роха.

Р. ГАЛЯМОВ,
нештатный корреспондент.

П о  р о д н о й  с т р а н е

К приему хлеба готовы
Хлебозаготовители Кабар

дино-Балкарии завершили под
готовку элеваторов и хлебо- 
приемных пунктов, к приемке 
нового урожая. В порядок при
ведены зернообрабатывающие 
машины, механизмы, склады и 
весовое хозяйство. Значитель
но расширено сушильное хо
зяйство, особенно для сушки 
кукурузы в початках.

Сахарная свекла посеяна
Механизированные звенья 

Одессщины в сжатые сроки за
вершили сев сахарной свеклы 
на всей площади — 58 тысяч 
гектарои. Повсеместно сев про
веден по новой технологии, в 
основном одноростковыми ка
либрованными семенами. На 
многих плантациях появились 
всходы. Механизаторы ведут 
боронование посевов. Началась 
выборочная культивация меж
дурядий.

Подарок школьников— 

т р а к т о р ы
Новая колонна гусеничных 

тракторов «Т-4» вышла на поля 
колхозов и совхозов Змеино
горского района Алтая.

...Всю зиму собирали школь
ники города Змеиногорска и

окрестных сел металлолом. В 
цехах Алтайского тракторного 
завода из него изготовили де
сять стальных машин. На город
ском митинге ребята передали 
их лучшим механизаторам рай
она.

Приамурская соя
Механизаторы южных райо

нов Хабаровского края при
ступили к севу сои. Сев ведется 
только широкорядным и широ
кополосным способами, обеспе
чивающими хорошее развитие 
растений. В нынешнем году под 
эту культуру отведено около 
40 процентов всего посевного 
клина.

Удобрение высокой 

концентрации
Советские химики разработа

ли технологию производства ми
нерального удобрения чрезвы
чайно высокой концентрации — 
ди аммоний фосфата. Вещест
во содержит 70 процентов 
азота н фосфора. Одна тонна 
ето по эффективности превос
ходит три тонны удобрений, вы
пускаемых в настоящее время.

На Вагпейском коксохимиче
ском заводе началось строи
тельство опытно-промышленной 
установки для производства 
ди аммоний фосфата.

(ТАСС).

Наш ответ шегарцам
Механизаторы колхоза «Е но

вым победам» Шегарского райо
на призвали всех земледельцев 
области бороться за высокий уро
жай завершающего года семилет
ки.

Получим по 17  центнеров зер
новых с гектара —  вот наш от
вет на призыв шегарцев. В усло
виях северного района этого до
биться нелегко, но мы уверены, 
что свое обязательство выпол
ним. Наши механизаторы научи
лись и на северных землях выра
щивать добрые урожаи. К нынеш
ней страде в колхозе подготови
лись хорошо. Под весь яровой 
клин земля вспахана с осени, в 
достатке семян всех культур, в 
срок отремонтирована техника.

Мы рассчитываем сев зерно
вых провести за семь рабочих 
дней.

На Есей площади в 1 .4 0 0  гек
таров влагу прибьем за  два дня, 
проведем допосевное прикатывание 
почвы также на всей площади 
зерновых, а посевы пшеницы при
катаем дополнительно и после 
сева.

Севом зерновых будут руково
дить начальники механизирован
ных отрядов И. С. Кондаков и 
И. Ф. Левчугов со своими смен

щиками. Как и в прошлые годы, 
сеяльщиками назначены комбай
неры, шоферы.

Разработаны меры материаль
ного поощрения. Коллективу аг
регата, добившемуся наибольшей 
выработки за пятидневку на пред
посевных работах, будем вручать 
переходящий вымпел и денеж 
ную премию (трактористу —
4 рубля, прицепщику —  2 руб
ля). Коллектив агрегата, который 
добьется лучший результатов на 
севе за пятидневку, также полу
чит переходящий вымпел и де
нежную премию (тракторист —
5 рублей, сеяльщик и подвозчик 
зерна —  по 2  рубля 5 0  копеек).

Намечено прямо в поле орга
низовать торговлю товарами 
первой необходимости.

Еще в конце апреля у нас бы
ло проведено совещание механи
заторов. На нем были утверждены  
рабочие планы на период весен
них полевых работ, определены  
задания каждому механизатору.

И. ЩЕЛКАНОВ, 
председатель колхоза «Се
верное сияние» Бакчарского 
района.

Ф. ЧУРИЛОВ, 
секретарь партийной орга
низации.
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Передовой опыт всем картофелеводам
Почвенно-климатические условия 

нашей области благоприятны для 
выращивания кащтофеля. На сорто
испытательных участках Томской об
ласти, Нарымской селекционной и 
Томской областной сельскохозяйст

венной опытной станциях средний 
урожай картофеля за последние 
пять лет составил около 2 5 0  цент
неров с гектара —  значительно вы
ше, чем в других областях. А в 
колхозах и совхюзах он в 3 — 4 ра
за ниже, чем на опытных участках. 
Вот данные за последние пять лет: 
в 1 9 6 0  году получено 4 3  центне
ра клубней с гектара, в 1 9 6 1  году 
—  5 3 , в 1 9 6 2  яоду  —  6 3 , в 1 9 6 3  
году —  7 2  и в 1 9 6 4  году —  82  
центнера с гектара. Урожайность 
растет медленна. Но мы можем резко 
повысить ее. Эяо видно на опыте 
совхоза «Рыбаловский» Томского 
района. Средний урожай клубней за 
последние два года составил здесь  
1 3 6  центнеров с гектара.

В чем секрея рыбаловцев? Этой 
культуре они отдают лучшие пред
шественники: кукурузу, оборот
пласта. Этим закладывается первая 
основа будущ его урожая. Важное 
значение имеет разделение клубней 
по размерам на две посадочные

По и н и ц и а т и в е  
д е п у т а т о в

УЛИЧНЫЕ КОМИТЕТЫ 
ДЕЙСТВУЮТ

В Асиновском городском Со
вете создано одиннадцать де
путатских групп, которые орга
низовали выборы уличных ко
митетов.

Сейчас в городе Асине из
брано девяносто три уличных 

; комитета, в которых работают 
465 активистов. Депутаты и 
уличные комитеты организуют 
воскресники по санитарной очи
стке улиц, площадей и усадеб.

В  гор оде п р ов еден а весенняя  
подстриж к а дер ев ь ев , окраш е
ны ш так ети н е оградки, посаж е
но свы ш е ты сячи деревьев.

ТЩ1ЛИВО ЗАГОТОВЛЕНО
В сельских Советах Асинов- 

скога района по инициативе де
путатов организованы массо
вые воскресники по заготовке 
дров для школ, культурно-про
светительных и медицинских 
учреждений.

В Ягодном, Митрофановсдом, 
Болыие-Дороховеком сельских 
Советах заготовлено топливо 
для всех учреждений на весь 
отопительный сезон.

СЕЛА гк
БЛАГОУСТРАИВАЮТСЯ
На недавно состоявшихся 

сессиях Ягодного, Ново-Кусков
ского, Ново-Николаевского 
сельских Советов депутаты об
судили вопрос о подъеме куль
туры населенных пунктов.

Принятые решения претворя
ются в жизнь. В Ягодном, Но
во-Кусковском, Митрофанов- 
ском сельских Советах очища
ются улицы от захламленности.
В селе Маложирове Ягодного 
сельского Совета силами обще
ственности построено триста 
погонных метров тротуаров. В 
Ново-Кусковском сельсовете по
строено два новых и отремон
тировано пять старых колод
цев, посажено пятьсот деревь
ев, построено четыреста погон
ных метров штакетных оград.

В селах Ново-Кускове, Ка
занке, Ивано-Богословке уста- ; 
новлено уличное освещение. В 
селе Новиковке построено 150 
погонных метров тротуаров, 
установлено уличное освеще
ние.

3. ГУСЕВА, 
секретарь Асиновского рай
исполкома.

фракции. Крупные клубни яровизи
руются и подвергаются резке. У 
яровизированных клубней много 
этиолированных ростков, поэтому 
обращаться с такими клубнями на
до осторожно. Их транспортируют в 
ящиках и высаживают вручную, 
опуская в семяпроводы картофеле
сажалки. Клубни мелкой фракции 
не яровизируются, высаживаются 
навесной картофелесажалкой СН-4Б. 
Густота^ посадки —  5 0 — 65  тысяч 
клубней на гектар при ширине меж
дурядий в 60  сантиметров. Клубни 
за несколько дней до посадки опуд- 
риваютср древесной золой из расче
та 10  килограммов на 1 тонну се
мян.

При обоих способах посадки удоб
рения вносятся в рядки. Комбини
рованной картофелесажалкой рас
кладывают органо -  минеральную 
смесь из расчета: 5 тонн перегноя, 
30  килограммов суперфосфата и 26  
килограммов калийной соли на гек
тар. Такая смесь может быть еще 
эффективней, если в состав вклю
чить и азотные минеральные удоб
рения.

При посадке навесной картофе
лесажалкой с помощью туковысева 
ющих аппаратов на гектар вносится 
такое_ количество минеральных удоб
рений (в килограммах): суперфос
фата —  5 0 , калийной соли —  30  и 
аммиачной селитры —  2 0 . Заметим, 
что хлор, содержащийся в калийной 
соли, отравляет корни при прора
стании картофеля, поэтому удобре
ний, содержащих хлор, не следует 
вносить в рядки.

После посадки картофеля поверх
ность почвы выравнивается с целью 
провокации сорняков. Затем прово
дится три боронования: два —  до 
всходов и одно —  по всходам. Как 
только обозначатся рядки, посевы 
культивируют, а когда растения до

стигнут высоты 1 5 — 2 0  сантимет
ров, их окучивают. Междурядные 
обработки проводятся без подкор
мок. Это допустимо, если внесено 
достаточное количество - основных 
удобрений.

Природное плодородие почвы надо 
использовать. В нашей области с 
каждым годом осваивается все боль
ше земли. Такие участки надо отво
дить прежде всего под картофель. 
А он сам является лучшим предше
ственником под любую культуру.

Хотя рыбаловцы и добились не
плохих успехов в выращивании кар
тофеля, резервы большого урожая в 
совхозе используются неполностью.

Отличный предшественник для 
картофеля —  не только кукуруза 
и оборот пласта, но и разложивший
ся пласт, озимая рожь, овощи, если 
под эти культуры раньше вносили 
навоз. На нашей станции картофель 
размещали по каждому из этих 
предшественников и получали хоро 
шие результаты. В этом случае зябь 
надо пахать на глубину 2 5 — 30  
сантиметров. Желательно перед 
вспашкой внести фосфорные и ка 
лийные удобрения. Они из почвы не 
вымываются. Навоз также дает 
лучший эффект, если его запахать 
под зябь. Глубина вспашки при 
внесении навоза —  2 0 — 2 2  санти
метра, а перепашку зяби перед по
садкой следует произвести на глуби
ну 2 5 — 2 8  сантиметров.

Во многих хозяйствах области, в 
том числе и в совхозе «Рыбалов
ский», проводят яровизацию семен
ных клубней. Этот агроприем обус
ловливает более раннее созревание 
урожая, повышает товарность клуб
ней и общий урожай. Однако недо
статок помещений в некоторых хо
зяйствах не позволяет прояровизиро- 
вать семена для посадки на боль
ших площадях. Но выход есть.

Буровое оборудование—нефтеразведчикам
На причалах Колпашевского от

деления материально-технической 
базы Новосибирского территори
ального геологического управления 
сейчас идет напряженная работа. 
Из Новосибирска одна за другой 
прибывают самоходные теплохо
ды и баржи с буровым оборудова
нием. Его уже получено около се
ми тысяч тонн — металлические 
основания буровых вышек, емко
сти для горючего, буровые станки. 
Но главный груз — буровые тру
бы разных диаметров. Их прибы
ло в Колпашево уже около шести
десяти тысяч погонных метров.

Важные грузы не задержива
ются. Из Колпашева их стараются 
быстрее доставить в места, где 
базируются нефтеразведчики. На 
Кананакский буровой участок дер
жат далекий путь две баржи с 
трубами и одна с цементом. Две 
другие такие же партии отправи
лись в Западную нефтеразведку, 
расположенную в Новом Васюга- 
не. Поток бурового оборудования 
возрастает с каждым днем.

А. ЧЕРНАКОВ, 
начальник Колпашевского от
деления материально-техниче
ской базы Новосибирского 
геологоуправления.

На нашей станции, например, вот 
уже несколько лет подряд клубни 
яровизируются на открытой площад
ке. Этот метод дает такую -ж е при
бавку урожая, как и яровизация в 
специальном или приспособленном 

помещении.
До выноски картофеля на откры

тую площадку мы прогреваем его в 
хранилище до тех пор, пока клубни 
начнут прорастать. Затем рассыпаем 
их тонким слоем (в 2 — 3 клубня). 
Раз в пятидневку семена перевора
чиваем. Если в это время нет дож
дей, клубни опрыскиваем водой 
при температуре свыше 25  граду
сов, укрываем небольшим слоем со
ломы. Если по прогнозу ожидаются 
заморозки, клубни надо заранее ук
рыть более плотным слоем соломы. 
В зависимости от погодных условий 
для яровизации клубней на откры
той площадке достаточно 1 5 — 20  
дней, если картофель был прогрет 
в хранилище. Елубни, прояровизи- 
рованные в условиях достаточного 
освещения, можно транспортировать 
в мешках и высаживать картофеле
сажалкой —  на них ростки проч
ные, почти не обламываются.

Важный агроприем —  замачи
вание семян в 3 — 5-процентном ра
створе препарата ТМТД. Этот пре
парат действует как стимулятор ро
ста, повышая урожай клубней на 
2 0 — 2 5  процентов, и оздоровляет 
картофель.

Опудривание клубней древесной 
золой —  по 1 0 — 15 килограммов 
на тонну семян —  повышает уро
жай на 1 5 — 2 0  и более процентов.
В золе около 13 процентов окиси 
калия и до 7 процентов фосфорной 
кислоты. Кроме того, она содержит 
ряд микроэлементов. Насыщение 
семенных клубней всеми этими эле
ментами дает высокий эффект.

На нашей станции клубни опуд- 
риваются древесной золой в день 
посадки картофеля после того, как 
они впитают раствор ТМТД.

Рыбаловцы вносят удобрения под 
картофель только в рядки. Этот 
прием позволяет экономить удобре
ния. Но местное внесение удобре
ний (в рядки) без основного (которое 
вносится на всю площадь до посева) 
дает прибавку только на 2 0 — 4 0  
процентов, а основное удобрение в 
сочетании с местным и подкормками 
позволяет повысить урожай на 1 0 0  
и более процентов.

Картофелеводы нашей станции 
вносят такое количество навоза и

туков до посева: свежего навоза —  
2 0  тонн на гектар, суперфосфата —  
2 центнера, хлористого калия —  
1 ,5  центнера и аммиачной селит
ры —  1 центнер на гектар. Затем в | 
рядки через туковысевающие аппа-1 
раты картофелесажалки вносим су-..| 
перфосфата гранулированного 501  
килограммов и аммиачной селитры |
—  2 5  килограммов на гектар. Опы
тами установлено, что местное в н е - | 
сение калийных удобрений, содер
жащих хлор, вызывает отравление! 
образующейся корневой системы! 

картофеля и поэтому неэффективно.
При междурядных обработках да

ем подкормки: во время культивации 
суперфосфата —  75 и аммиачной! 
селитры —  50  килограммов на гек-1 
тар, а при окучивании хлористого! 
калия —  1 0 0  и суперфосфата —  7 5 1 
килограммов на гектар.

Опыты подтвердили, что такая] 
система удобрений картофеля дает | 
хороший эффект.

Прикатывание почвы после по-1 
садки картофеля дает хороший эф
фект в том случае, если почва пред-1 
варительно вспахана на большую 
глубину и не ожидается выпадения 
осадков в течение 1 0 — 2 0  дней 
после посадки. Прикатывание резко] 
сокращает потерю влаги из почвы. [

Глубина заделки клубней в поч
ву такова: на легких почвах —  
около 12  сантиметров, на средних 
и тяжелых —  1 0 — 8 сантиметров.[ 
Густоту посадки следует доводить 
до 5 0 — 60  тысяч клубней на гекта
ре при ширине междурядий 7 0 — 9 0 1 
сантиметров.

Рыбаловцы в междурядьях остав
ляют 6 0  сантиметров. Этого н едо-| 
статочно, так как при обработке мо
гут повредиться корни растений. | 
Для междурядной обработки карто
феля надо применять ротационные] 
мотыжки и лапы-отвальчики. Ес-1 

ли в хозяйстве есть опрыскивате-1 
ли, следует проводить внекорневую! 
подкормку. Она дает прибавку ypo-j 
жая до 1 2 — 15  процентов.

Таковы основные элементы агро-|

Виктор Годовалое трудится в электроцехе завода «Томкабель». У 
электрослесаря всегда много дел, его заботам поручены двигатели, 
сложные системы проводки. И Виктор справляется с заданиями. Еже- 
дневная выработка молодого рабочего — -120—125 процентов.

Фото Ф. Хитриневича.
-Ш S -

РАЦИОНАЛИЗАТОРЫ ПОМОГАЮТ ПРОИЗВОДСТВУ
Отлично идут дела у  рационализа

торов нашего леспромхоза. План по
комплекса, 'обеспечивающие''н"аилуч-|внеДРению предложений выполнен 
ший урожай картофеля. И если все |н а  2 2 6  процентов. Слесарь М. И. 
хозяйства творчески применят все,[Л аптев внес четыре предложения, 
о чем сказано в этой статье, в ы со -[экономическил эффект от внедрения 
кии урожаи клубней будет обеспечен. 1КОГОрЫХ составил 3 5 9  рублей. Они 

И. ЛИСИЦЫН, [помогли улучшить работу полуавто-
заведующии отделом картофеля 

и овощных культур Томской 
сельскохозяйственной опытной 

станции.

матическои сортировочной линии на 
нижнем складе. Ценное предложение, 

I облегчающее труд рабочих в ре- 
монгно -  механических мастерских,

внедрили Г. Г. Стоянков и Д. Г. Са- 
марцев.

Значительную помощь рационали
заторам оказывает общественное кон
структорское бюро, которое возглав
ляет Н. Д. Карелин. Выполнен на 
предприятии план внедрения новой 
техники и технологии. Леспромхоз 
сэкономил от внедрения 4 7  тысяч 
рублей.

А. ЦЕХАН0ВСКИЙ,
инженер Тимирязевского лес
промхоза.
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Пятнадцать лет трудится на Томском 
манометровом заводе Полина Егоровна 
Горб. Передовой токарь-револьверщик, 
опытная работница Полина Егоровна 
всегда показывает пример для товари
щей по труду.

Ей, одной из первых, присвоили зва
ние ударника коммунистического труда,

дважды избирали депутатом в районный 
Совет, она награждена значком «Отлич
ник социалистического соревнования 
РСФСР». И сейчас кадровая работница 
— одна из лучших в коллективе, ее еже
дневная выработка всегда выше пла
новой.

Фото С. Ланцмана.

Благословили халтуру,

чтоЖильцы дома X? 177-а , 
по проспекту имени Ленина, на
писали письмо в редакцию. Они 
жалуются, что в доме становится 
невозможно жить. Дом этот при
надлежит торгово-закупочной базе 
облурса, строило его СУ-25 тре
ста «Томлесжелдорстрой». Побы
вав в квартирах жильцов, мы 
увидели много дефектов, недоде
лок. Встретились и с жильцом 
квартиры №  2 8  М. А. Щербако
вым, директором торгово-заку
почной базы.

—  Да, —  вздыхает он, —  дом 
находится в аварийном состоя
нии, очень много дефектов...

Мы спросили, кто из заказчи
ков контролировал строительство 
дома.

—  Техник-строитель торгово- 
закупочной базы Курносова.

—  Можно ли познакомиться с 
актом государственной комиссии 
о приеме дома?

—  Акт находится в облурсе 
«Томлеса».

Обращаемся к начальнику ур- 
са Н. А. Воронину.

—  Весь контроль над строи
тельством осуществлялся базой, 
акт находится у них, —  последо
вал ответ.

Побывали мы у начальника 
отдела капитального строитель
ства А. Шульги. Она попросила 
зайти попозже, когда, мол, най
дете!! акт. Не нашелся. Снова 
встреча с М. Щербаковым.

—  Понимаете, нет у нас акта, 
—  ответил он.

Мы познакомились с копией 
акта, которая хранится в тресте 
«Томлесжелдорстрой». Мягко вы
ражаясь, не все, что записано в 
акте, отражает действительное 
положение. Система отопления, к 
примеру, оценена на «хорошо». 
А люди всю' зиму замерзали в 
квартирах. Многие батареи про

текают. С отступлением от проек- стенам трубы канализационных,
сетей, водопровода, теплофика-' 
ции. Главный и дворовый фаса-

та сдана котельная. В некоторых 
квартирах не работают выключа
тели, неисправны патроны для 
лампочек, не установлены крыш
ки на распределительных короб
ках. А электрическая часть в ак-i 
те оценена тоже на «хорошо». То 
ж е самое с радиофикацией.

Отвратительно в доме настла
ны полы, низко качество отделоч
ных работ, столярных изделий. 
Перегородки в тамбурах вывали
ваются. Фасад дома выложен с 
большими искривлениями. Сло
вом, всего не перечислить. Но и 
это только цветики.

Перед нами еще один акт —  
акт технического обследования 
дома. Здесь в апреле побывала 
специально созданная комиссия. 
Она установила, что в подвальной 
части здания, под стенами, сде
лан выравнивающий слой из бе
тона толщиной от 5 до 2 5  санти
метров. Слой выполнен недоброка
чественно. Бетон крошится. Часть 
стен поэтому «нависла». Без над
лежащих креплений уложены по

ды начинают трескаться.
Вот часть того, что установи

ла комиссия. Кстати, в нее вхо
дили и представители облурса 
комбината «Томлес», директор 
торгово-закупочной базы М. Щер
баков —  тоже. Он сетует сейчас 
на плохое качество строительства. 
Ну, а где он был раньше, где бы-, 
ли другие представители базы, с 
легкой руки подмахнувшие свои 
подписи, под актом приемки дома? 
Контролировали они всерьез стро
ительство дома? Сомневаемся.

За допущенный брак строите
ли должны нести самую суровую  
ответственность. Но этого мало. 
Пока мы не будем спрашивать по- 
настоящему с заказчиков, кото--, 
рые принимают заведомый брак, 
благословляя этим любую халту
ру, качество строительства не
возможно будет повысить.

В. ЖИРНОВ, 
наш внештатный корр.

П И С Ь М А  С Е К Р Е Т А Р Я  Р А Й К О М А

I. С А М О Е  Г Л А В Н О Е . В Ч Е М  О Н О ?
Сигнал поступил тревожный, и мы 

обратили на него серьезное внима- 
■ нне. «Наша партийная организация, 

—  сообщила группа коммунистов 
туендатской бригады колхоза «Пер
вое мая», —  не пользуется автори
тетом, не оказывает достаточного 
влияния на бригадные дела. Некото
рые члены партии нарушают устав
ные требования, не являются приме
ром для беспартийных».

Шли первые дни работы вновь 
созданного райкома партии. И этот 
сигнал лишний раз подтвердил пра
вильность нашего мнения, что начи
нать деятельность райкома надо с 
укрепления первичных партийных 

организаций.
На партийной работе я не нови

чок. Работал в райкоме еще до его 
реорганизации, потом в парткоме 
производственного управления. 

Раньше значительную часть време
ни работники райкома тратили на 
текущие хозяйственные Дела. Чем 
только не занимались! И распреде
лением техники, и обеспечением хо
зяйств запасными деталями, и засып
кой семян, и вывозкой удобрений. 
Признаться, тогда мне, как, навер
ное, и многим работникам райко
мов, казалось, что так и надо.

Теперь ж е, мысленно сравнивая, 
как мы работали раньше и как на
чали действовать в новых услови
ях, я все отчетливее сознаю, что 
прежние методы лишь .  принижали 
роль комитета, распыляли партий

ные силы. И прихожу к выводу: 
добиться успеха, поднять экономику 
колхозов и  предприятий можно при 
условии, если райком решит глав
ную свою задачу —  укрепит пер
вичные организации, повысит ак
тивность коммунистов, развяжет 
творческую инициативу людей.

С чего мы начали? Работники рай
кома с помощью актива первым де
лом детально проверили работу пар1 
тийных организаций колхозов и лес
промхозов. Секретари и заведующие 
отделами, возглавившие группы рай
кома, интересовались всем: как ж и
вут и трудятся коммунисты, как вы
полняют поручения, какие вопросы 
выносятся на партийные собрания, 
поговорили с каждым членом и кан
дидатом в члены партии.

Скажу прямо: кое-где непригляд
ная открылась картина. В большин
стве парторганизаций, особенно 
бригадных, организационная работа 
была на низком уровне. В той же 
туендатской бригаде половина ком
мунистов не выполняла никаких по
ручений. Некоторые халатно отно
сились к своей работе, а такие, как 
Чичин, Гринкевич, пьянствовали, 
недостойно вели себя в быту, позо
рили высокое звание коммуниста.

А вот что было выявлено в колхо
зе «Искра». Партийная организация 
здесь из 1 7  коммунистов. Она не 
оказывала достаточного влияния 

на положение дел в хозяйстве, 
слабо решала вопросы, связан

ные с подъемом экономики, не
которые коммунисты не занима
ли авангардной роли на произ- 
водстве. С поручениями дело дошло 
до курьеза. Член партии Э. К. Юган- 
сон, например, в одно и то ж е время 
—  депутат сельского Совета, заме
ститель секретаря партийного бюро, 
председатель товарищеского суда, 
казначей профсоюзной организации, 
агитатор, редактор боевого листка 

и, наконец, председатель комиссии 
по назначению пенсий колхозникам. 
Зато коммунисты тт. Великанов, Лев- 
шов, Сытик и Ляль годами не вы
полняли никаких поручений.

В Воскресенской бригадной пар
тийной организации регулярно про
водились собрания. Но повестка дня 
их заставила нас крепко призаду
маться. Представьте себе, на каж 
дом собрании здесь в течение года 
заслушивали отчеты бригадира тов. 
Козлова о ходе ремонта сельхозма
шин, зимовки скота, уборки урожая 
и т. п. Коммуниста Козлова обязы
вали усилить, поднять, укрепить, об
ратить... Но как выполнял бригадир 
эти решения —  этим уж е никто не 
интересовался. Вот что сказал тов. 
Козлов работникам райкома:

—  Что было сделано мною после 
решений партийного собрания, ни
кого не интересовало. Никто с ме
ня не спрашивал. Откровенно гово
ря, я свыкся с такой постановкой 
дела и каждое собрание, на котором

заслушивается мой отчет, встречаю 
равнодушно.

Выяснилась и еще одна деталь. 
Некоторые партийные организации 
проходят мимо главного —  подъема 
экономики предприятий и колхозов, 
оставаясь равнодушными к тому, 
что некоторые коммунисты не зани
мают ведущей роли на производстве, 
не являются организаторами борьбы 
за выполнение государственных пла
нов.

Возьмем, к примеру, Аргат-Юль- 
ский леспромхоз и лесозавод №  1. 
Эти предприятия сорвали выполне
ние плана 1 9 6 4  года и первого квар
тала нынче. Только за три месяца 
леспромхоз недодал государству три 
тысячи кубометров древесины.

Положение незавидное, но тем не 
менее члены парткома в течение 
года ни разу не вынесли на обсужде
ние партийного собрания вопрос о 
причинах отставания предприятия.

Итак, уже в первые дни работы 
райкома мы направили свое основ
ное внимание на то, чтобы коренным 
образом улучшить руководство пер
вичными организациями, повысить 
их боевитость.

Важное значение имеет подбор 
секретарей. На партийную работу 
мы выдвинули грамотных, подготов
ленных, обладающих организатор
скими способностями товарищей.

Секретарем партийного комитета 
колхоза «Маяк» избран Л. Л. Салты
ков, имеющий партийное образова

ние, секретарями 
бригадных органи
заций: плановик
тов. Кевлев, пере
довой шофер тов. 

Радаев и другие. На должности бри
гадиров, заведующих фермами, на
чальников участков выдвинуты спо 
собные организаторы производства.

Райком партии предъявил высо
кие требования к секретарям парт
организаций. И это, на наш взгляд, 
правильно. Возьмем, к примеру, 
специалиста сельского хозяйства. 
Если это агроном —  он обязан хо
рошо знать поля своего хозяйства, 
правильно разместить посевы, обес
печить получение высокого урожая 
всех культур. Но он не справится с 
делом, если не будет знать людей, 
с которыми работает. Тем более для 
секретаря партийной организации—  
это главное. А секретарь или заве
дующий отделом райкома должны  
хорошо знать каждого бригадира, за
ведующего фермой или начальника 
участка.

Во всех партийных организациях 
были проведены собрания, на кото
рых обсуждалось, как коммунисты 
выполняют уставные требования. 
Проведенные до этого группами рай
кома детальные проверки работы 
парторганизаций способствовали ус
пешному проведению таких собраний, 
а их материалы послужили пред
метом для серьезного разговора на 
пленуме райкома КПСС.

В повышении боевитости партор
ганизаций особая роль принадлежит 
контролю за выполнением собствен
ных решений. Уже вскоре после

пленума в партийные организации 
выехали работники аппарата, чтобы 
проверить, как выполняются реше
ния партийных собраний, бюро и 
пленума райкома. И надо сказать, 
секретари парторганизаций теперь 

стали больше проявлять озабоченно
сти о выполнении партийных реше
ний.

Приведу такой пример. Парторга
низация колхоза «Первое мая» дол
гое время не росла. А база для ро
ста партийных рядов здесь непло
хая. В колхозе много замечательных 
тружеников, людей, беззаветно пре
данных делу партии. Еще полгода 
тому назад бюро бывшего Асинов
ского парткома заслушало на своем 
заседании секретаря партийного ко
митета тов. Герасимова по этому 
вопросу. Как только организовался 
райком, работники орготдела реши
ли проверить, что ж е сделано по 
росту рядов партии. Оказалось, что 
ничего. Тов. Герасимова пригласили 
в райком и заслушали его отчет в 
отделе. Потом в парторганизации 
побывал заведующий организаци
онным отделом тов. Алешин. Он на 
месте помог организовать подготов
ку достойных людей для вступления 
в партию. За последнее время рай
ком вручил партийные билеты брига
диру ново-мариинской бригады 
т. Першину, трактористу т. Мезен
цеву.

Мы стараемся, чтобы секретари 
парторганизаций всегда были в кур
се тех мероприятий, которые прово
дит райком. Отдельные секретари 
парторганизаций увлекались хозяй

ственными вопросами. Их следовало 
поправить. Но как? Можно, конечно,

заслушать на бюро, принять реш е- : 
ние, указать на ошибки. Мы п о с т у -' 
паем иначе. Нам стало известно, что 
молодой секретарь парторганизации . 
колхоза «Рассвет» И. Б. Ворожке- 
вич всю работу направляет на реше
ние одних лишь хозяйственных воп- • 
росов. В колхоз выехала группа ра
ботников райкома. Они помогли се
кретарю парторганизации составить 
план организационной и массово- 
политической работы.

Семинары —  хорошая форма обу
чения секретарей. В парторгани
зациях, где хорошо ведется работа, 
мы собираем секретарей парторгани-' 
заций и организуем изучение опыта. 
Не так давно такой семинар был 
проведен в ломовицкой бригаде кол
хоза «Первое мая».

Прошло не так много времени, как 
начал действовать в новых условиях 
наш райком партии. Но отрадно от
метить, что некоторые результаты  
уже достигнуты. Район успешно 
справляется е планами продажи го
сударству продуктов животновод
ства. Хлеборобы сейчас закладывают 
основу хорошего урожая. Вошли в 
график леспромхозы и за четыре ме
сяца дали 1 4 .0 0 0  кубометров леса 
сверх плана.

Во всем этом немалая заслуга 
партийных организаций, авангардная 
роль которых повышается. Но для 
успокоения у нас нет оснований. 
Нам еще многое предстоит сделать, 
чтобы все партийные организации 
стали боевыми, чтобы все коммуни- 
сты стали настоящими бойцами 

м. НИКУЛИН,
первый секретарь Первомай
ского райкома КПСС.
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МИНИСТЕРСТВЕ ! 
ИНОСТРАННЫХ 

Д Е Л  С С С Р
11 мая Министерство ино

странных дел СССР вручило 
посольству США в Москве но
ту, в которой объявило атташе 
посольства Н. Гарнетта персо
ной нон грата за деятельность, 
несовместимую со статусом ак
кредитованного дипломатическо
го работника.

Министерство иностранных 
дел заявило посольству про
тест по поводу недозволенного 
поведения Гарнетта, который 
использовал свое пребывание в 
Советском Союзе для-враждеб
ной СССР работы среди студен
тов из стран Африки, и потре
бовало принятия необходимых 
мер к недопущению впредь по
добной деятельности сотрудни
ков американского посольства.

Слово пчеловодов
В прошлом году чаинские 

пчеловоды сдали государству 
350 центнеров меда. Для мно

ги х  хозяйств Чаинского района 
пчеловодство уже давно стало 
высокодоходной отраслью. В 
совхозе «Коломинский», напри
мер, пасеки дали 11.700 рублей 
дохода, а в колхозе имени Ле
нина — 17.500 рублей. В пер
вом хозяйстве себестоимость 
килограмма меда при плане 
1 рубль 63 копейки составила 
1 рубль 33 копейки, а во вто
ром — 77 копеек.

Передовые пчеловоды за се
зон от каждой пчелосемьи полу
чают по 73—87 килограммов 
меда.

Ка своем районном совеща
нии чаинские пчеловоды в этом 
году решили получить от каж
дой пчелосемьи по 60 кило
граммов меда.

М. ГРЕЗИН.

йР/Ы
Советские космонавты 

в о  Ф р а н ц и и
ПАРИЖ, 11 мая. Корр. ТАСС Ю. Пономарев передает:
Переполнен был вчера парижский вал Плейдель, где руководители Об

щества «Франция—СССР» устроили митинг в честь советских космонав
тов В. Николаевой-Терешковой и А. Николаева, прибывших сегодня во 
Францию.

В президиуме митинга —- советские космонавты, посол СССР во Фран
ции В. А. Зорин, руководители Общества «Франция—СССР», генеральный 
секретарь Французской коммунистической партии В. Роше, Р. Леруа, 
Р. Гюйо и другие руководители ФКП.

Президент Общества «Франция—СССР» Блюмелъ, открывший митинг, 
горячо приветствовал советских гостей. За время вашего визита во Фран
цию, сказал он, вы увидите народ нашей страны, народ, который заслу
живает уважения и любви. Наши два народа, подчеркнул Влюмель, дол
жны трудиться в интересах мира.

Выступивший затем г-н Галабер, учредитель Международной премии 
по космонавтике им. Галабера, которая будет вручена В. Николаевой-Те
решковой, отметил, что в результате замечательных космических поле
тов «астронавтика стала в руках людей могучим орудием технического 
и научного прогресса».

Валентина Николаева-Терешкова сердечно поблагодарила парижан за 
радушный прием. Наша поездка во Францию, сказала она, совпала с 
20-летием Победы над гитлеровской Германией. Дружба между нашими 
народами скреплена кровью, пролитой отцами и старшими братьями. Это 
обязывает нас к тому, чтобы продолжать укреплять наши связи. Дружба 
между советским и французским народами должна быть тверже гранита.

П О Б Е Д А  К О М М У Н И С Т О В  

Н А  М У Н И Ц И П А Л Ь Н Ы Х  В Ы Б О Р А Х

РИМ, 11 мая. (ТАСС). Большую победу одержали коммунисты 
на муниципальных выборах в городе Римини (область Романья). Кан
дидаты ИКП получили 28 тысяч голосов (44,1 проц. от общего числа) 
и 19 из 40 мест в муниципальном совете (на выборах в 1961 году Ком
партия получила 20.808 голосов (39 процентов) и 16 мест.

М е с я ч н и к  б о р ь б ы  з а  м и р
БУДАПЕШТ. Торжествами по 

случаю 20-й годовщины Победы над 
фашистской Германией в Венгрии 
открылся месячник борьбы за мир 
и разоружение. В соответствии с 
программой месячника в эти дни со
стоялись волнующие встречи совет
ских и венгерских ветеранов войны. 
В ближайшие дни состоятся также 
дружеские встречи венгерских тру

дящихся с героями Сопротивления 
Чехословакии, Румынии и Югосла
вии. В различных городах и селах 
Венгрии сейчас проходят митинги, 
участники которых выражают свою 
волю к миру, свою солидарность с 
борьбой народов за свободу и неза
висимость, осуждают агрессивные 
действия американских империали
стов во Вьетнаме. (ТАСС).

Н А В С Т Р Е Ч У  
СЛАВНОЙ ГОДОВЩИНЕ

СОФИЯ. В военных гарнизонах и подразделениях Бол
гарской народной армии в эти дни проходят торжествен
ные собрания и митинги, посвященные 10-летию Варшав
ского Договора.

Варшавский Договор создал новые благоприятные ус
ловия для взаимного сближения и обучения союзных брат
ских армий, для обмена военными знаниями и боевым опы
том, для проведения совместных учений и маневров на 
территориях стран-учаетниц, ' пишет в газете «Земедел- 
ско знаме» заместитель министра народной обороны НРБ 
генерал-полковник Здравко Георгиев. Боевая братская 
дружба помогает постоянному совершенствованию воин
ского мастерства, воспитывает братские армии в духе со
циалистического интернационализма и международной 
революционной солидарности.

Укрепление обороноспособности вооруженных сил Вар
шавского Договора, подчеркивает Здравко Георгиев, слу
жит делу мира, успешному проведению политики мирно
го сосуществования, могучим противодействием планам 
империалистов развязать новую войну. (ТАСс)

ПА ТРИО ТЫ 
Н А С Т У П А ЮТ

НЬЮ-ЙОРК, 11 мая. (ТАСС). 
Сегодня утром крупный отряд юж
новьетнамских партизан захватил 
город Сонг-Бе, в 70 милях к севе
ру от Сайгона. Попытки сайгон- 
ских властей высадить воздушный 
десант для подкрепления своих 
войск были отбиты мощным огнем 
партизан. Патриоты захватили 
5 самоходных орудий.

По сообщению информационных 
агентств, войска карателей по
несли тяжелые потери. Среди уби
тых и раненых было 16 американ
ских «советников». Сбит один аме
риканский бомбардировщик.

Партизаны удерживали город в 
течение 7 часов, затем, разрушив 
взлетно-посадочную дорожку мест
ного аэродрома, отошли.

Корреспондент АП расценива
ет это наступление южновьетнам
ских патриотов как «одно из самых 
Мощных» за последние годы.

" I  - ■  1 Щ А Н  * Ш 1 I Ч  I 9  Ж  ^

/Ш О К  ЛИШЕННОСТИ
О ПЯТЬ «Б Е ЗР А Б О Т Н Ы Е »...
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На различных собраниях, на за
седаниях парткома треста «Томск- 
строй», в горкоме партии руково
дители треста часто сетуют, что на 
стройках не хватает кранов, не вы
полняется график их перебазиров
ки. Но так ли это?

В этом году в Томске объем 
строительства заметно возрос. Но 
механизмы используются далеко не 
в полную силу. А сколько башен
ных кранов простаивает впустую!

...Более года назад на заводе-фи
лиале №  2 были смонтированы два 
крана. Все это время они бездей
ствовали. Десять месяцев непод
вижно простоял козловой кран на 
полигоне завода - филиала № 4. С 
осени 1962 года не эксплуатирует
ся кран на строительстве чу
гунолитейного корпуса. Очень 
плохо используются краны в посел
ке Октябрьском на строительстве 
двух школ, корпуса пединститута, 
крупнопанельных домов по про
спекту имени Фрунзе в городе Том
ске.

С прошлого года в ежемесячные 
графики много раз включался де
монтаж крана на корпусе 
ТомНИИВСа. И каждый раз, ког
да на площадку приходили мон
тажники, руководители СУ-3 про
сили трест «Томекстрой» отложить 
демонтаж крана...

Лишь 20 марта трест разработал 
график движения кранов на март— 
апрель этого года.

По указанию управляющего тре
стом «Томекстрой» А. Борисова, 
было решено демонтировать, кран 
на строительстве 80-квартирного 
дома по улице Карташова. Прибы
ли сюда монтажники. А на доме не 
уложены лестничные перекрытия 
пятого этажа, не поданы на чер
дак лесоматериалы, шифер, не 
сложены дымоходные трубы. Есте
ственно, работники СУ-11, строя
щие дом, забили тревогу, начали 
упрашивать руководителей треста 
приостановить демонтаж крана на 
день—другой. Бригада монтажни

ков во время «переговоров» не ра
ботала... То же самое повторялось 
на строительстве школы в Чере- 
мошниках, домов по проспекту 
имени Фрунзе, улице Студенческой.

На площадке костнотуберку
лезного санатория был срочно сде
лан подкрановый путь. Привезли 
сюда я  кран. Но он не смонтирован, 
по сей день: строительное управ
ление № 13 «забыло» подвести на 
площадку электроэнергию.

Простои кранов наблюдаются и в 
тресте «Томсксельстрой». Вот ка
кую картину нам пришлось наблю
дать в Шегарке. На строящемся 
«Томсксельстроем» доме рабочие 
вручную таскают по трапам кир
пич и раствор. А рядом лежит не
собранный кран: на стройке не 
удосужились заранее засыпать па
зухи возводимого здания, уложить 
подкрановый путь.

И вот еще о чем хочется сказать. 
Строящиеся в сельской местности 
объекты невысоки. Поэтому здесь 
целесообразнее применять легко- 
перевозимые, невысокие, быстро- 
монтируемые подъемные механиз
мы. Это даст, несомненно, боль
шой эффект.

Темпы строительства значитель
но ускорятся, если кран на пло
щадке будет установлен с момен
та закладки фундамента. А для 
этого требуется своевременная за
бота руководителей управления, 
прорабского участка.

А. КОВАЛЕВ, 
механик по монтажу кранов уп

равления механизации.
V

От редакции. Сигнал тов. Кова
лева заслуживает самого присталь
ного внимания. Простои строитель
ных механизмов в Томске далеко 
не изжиты. Причин этого очень 
много. Сказываются несвоевремен-

П о л о у с е н и е

и с п р а в л я е т с я

В газете «Красное знамя» в 23 
номере была опубликована коррес
понденция «В ПОГОНЕ ЗА УПУ
ЩЕННЫМ», в которой критикова
лась организация социалистическо
го соревнования в Орловском лес
промхозе. Секретарь Верхнекетско- 
го райкома КПСС т. Давыдов сооб
щил редакции, что газета правиль
но вскрыла недостатки. Корреспон
денция обсуждалась на заседани
ях цеховых комитетов лесопунктов, 
на расширенном заседании рабоче
го комитета леспромхоза. Принято 
решение: администрации и проф
союзным организациям глубже вни
кать и контролировать работу ма
лых комплексных бригад, регуляр
но подводить итоги социалистиче
ского соревнования лесорубов. 
Руководителей лесопунктов обяза
ли доводить до каждого участка, 
до каждой бригады ежедневные за
дания, строго контролировать их 
выполнение.

В последнее время организация 
труда, социалистического соревно
вания в леспромхозе улучшилась. 
Это позволило коллективу пред
приятия преодолеть отставание и 
досрочно выполнить задание четы
рех месяцев.

ный завоз строительных материа
лов на стройки, слабая организа
ция труда, распыление средств и 
сил по многим объектам.

Газета «Красное знамя» неодно
кратно выступала по поводу пло
хого использования- техники на 
строительных площадках. В одной 
из последних корреспонденций, 
«Краны просят работы» (№ 63 га
зеты) говорилось, в частности, о 
низком коэффициенте сменности 
башенных кранов. Он составляет 
по управлению механизации 1,37 
вместо 1,5. В прошлом году башен
ные краны использовались лишь 
на 76 процентов. Уже из коррес
понденции тов. Ковалева видно, 
что положение сейчас не измени
лось.

Публикуя корреспонденцию 
«Краны просят работы», редакция 
ожидала, что руководители строи
тельных организаций, на объектах 
которых сосредоточена техника, 
ответят, какие меры принимаются 
для полного ее использования. От
вета. не последовало, хотя времени 
прошло более чем достаточно. Не
ужели руководителей строительных 
организаций Томска не тревожит 
тот факт, что сейчас из 35 кранов, 
установленных управлением меха
низации на площадках города, 
только 3 —4 заняты работой?

Основная масса техники сосре
доточена на строительных площад
ках треста «Томекстрой». Как же 
она используется? В тресте разра
ботан график монтажа и демонта
жа башенных кранов. Но он не 
выполняется. А когда будет выпол
няться? Мы ждем ответа на этот 
вопрос от главного механика трес
та А. Шевченко. Шдем ответа от 
руководителей других строитель
ных организаций. «Безработной» 
техники не должно быть!

Факты подтвердились. Меры приняты
В корреспонденции «Почему?», 

опубликованной 6  апреля в нашей 
газете, критиковалось качество моро
женого, выпускаемого Томским гор- 
молзаводом.

Начальник Томского областного 
управления по заготовкам и перера
ботке молока тов. Новиков сообщил 
редакции, что корреспонденция об
суждена на совещании работников 
управления совместно с руководст
вом гормолзавода. Файты, указанные 
в ней, признаны правильными.

В настоящее время ассортимент 
мороженого значительно расширен. 
9 0  процентов вырабатываемого моро
женого выпускается в фасованном 
виде.

\*
В заметке «Беспорядки не устра

нены», опубликованной 2 5  марта в 
нашей газете, речь шла о беспоряд
ках в обслуживании пассажиров в 
Томском аэропорту.

Начальник Западно-Сибирского 
управления гражданской авиации 
тов. Ширяев сообщил редакции, что 
в настоящее время организована 
предварительная продажа билетов в 
Томском городском агентстве «Аэро
флота» пассажирам линий союзного 
и местного значения.

Для лучшего обслуживания пас
сажиров в Томском аэропорту летом 
этого года будет построен кассовый

зал временного типа с камерой хра
нения.

*»*
Факты безобразного поведения 

работников Томского ремонтно-меха
нического завода Н. Н. Коновален
ко, Д. П. Патракова, Ю. Жаркова и 
бригадира П. А. Демина, командиро
ванных в Берегаевский леспромхоз, 
подтвердились.

Директор ремонтно-механического 
завода тов. Слукин сообщил редак
ции, что корреспонденция «Весовых 
дел мастера», опубликованная 31  
марта в газете «Красное знамя», об
суждалась на собрании коллектива 
весоремонтной мастерской. Виновные 
в пьянстве тт. Демин, Коноваленко 
и Жарков предупреждены.

***
В том же номере газеты за 31  мар

та под заголовком «Двойники Держи
морды» была опубликована коррес
понденция, в которой критиковались 
неблаговидные поступки участкового 
уполномоченного Бакчарского район
ного отдела милиции тов. Мельни
кова.

Как сообщил нам начальник уп
равления охраны общественного по
рядка Томского облисполкома тов. Та
расенко, факты подтвердились. Уча
стковый уполномоченный тов. Мель
ников с работы уволен.

Успешная операция
РИМ, 11 мая. (ТАСС). В 

Турине профессор Солерио 
произвел операцию по раз
делению сиамских близнецов 
Сантаны и Джузеппины 
Фолья. Согласно сообщени
ям, полученным из Турина, 
операция прошла успешно.

Б ол гарский  завод слаботочной 
ап па р а тур ы  в Софии начал вы 
п у с к  д и сп е тч е р ски х  телевизион 
н ы х  уста н о во к  на тр ан зи стора х . 
Новые аппа раты  н ай д ут ш и рокое  
прим енение в р а зл и чн ы х  отраслях 
пр ом ы ш ле нно сти , на транспорте , 

в медицине, в научно-исследова
те л ь с ки х  и н сти тута х .

(Фото БТА—ТАСС).

Н а л е т ы  п р о д о л ж а ю т с я
НЬЮ-ЙОРК, 10 мая. (ТАСС). 

Американские и южновьетнамские 
самолеты совершили вчера вече
ром и сегодня ряд налетов на тер
риторию Демократической Респуб
лики Вьетнам. Как сообщает агент
ство ЮПИ, они подвергли бомбар
дировке мосты и переправы в про
винции Ха Тинь, в 150 милях к 
югу от Ханоя.

П  о  л  о  o je  е  н  и  

в  Д о м и н и к а н с к о й  Р е с п у б л и к е
НЬЮ-ЙОРК. Бригадный гене

рал Веесин-и-Вессйн вынужден 
был уйти в отставку. Об этом со
общают из Санто-Доминго амери
канские информационные, агентст
ва. Вессин-и-Вессин командовал 
войсками военной хунты, стремя
щейся с помощью американских 
штыков- не допустить восстановле
ния в стране конституционного 
строя.

Соединенные Штаты, поддержи
вающие самые реакционные силы 
в Доминиканской Республике, по- 
видимому, решили убрать Вес- 
син-и-Вессина как самую одиозную 
фигуру, уже сыгравшую свою

роль. Именно по приказу этого ге
нерала началась бомбардировка 
доминиканской столицы, в резуль
тате которой погибла масса людей. 
Это была попытка реакционных 
сил сохранить в стране проамери
канский режим. После того, как 

’эта попытка провалилась, в Доми
никанской Республике высадились 
американские солдаты.

Глава временного правительства 
Доминиканской Республики пол
ковник Кааманьо потребовал, что
бы Вессин-и-Вессин покинул преде
лы страны. Однако генерал отка
зался сделать это.

(ТАСС).

П О Д  Н А Ж И М О М  С Ш А
ВАШИНГТОН, 11 мая. Корр. 

ТАСС В. Вашедченко передает:
Организация американских го

сударств под нажимом американ
ского представителя приняла вчера 
практически без обсуждения резо
люцию, продлевающую на- неопре
деленное время существование спе
циальной комиссии из представи
телей пяти латиноамериканских 
государств, которая была создана 
1 мая на заседании 10-й консуль
тативной сессии министров иност
ранных дел стран—членов ОАГ 
для «восстановления мира и нор
мальных условий» в Доминикан
ской Республике.

На эту специальную комиссию,

в соответствии с принятой вчера 
резолюцией, возложено руковод
ство по созданию и использованию 
межамериканских военных сил.

За резолюцию голосовало 14 
стран, против — 3 (Мексика, Уру
гвай и Чили), воздержались 3 стра
ны (Эквадор, Перу и Венесуэла).

Проект резолюции был внесен 
представителем Коста-Рики, но его 
проталкивали Соединенные Шта
ты. Американский представитель 
Банкер под предлогом того, что по
ложение в Доминиканской Респуб
лике может быстро ухудшиться, 
настаивал на немедленном приня
тии предложенной резолюции. 
Представители Эквадора и Мекси

ки заявили, что перед тем, как го
лосовать, они должны связаться со 
своими правительствами и полу
чить указания. Но американский 
делегат был непреклонен. Он на
стоял на голосовании и добился 
принятия резолюции голосами тех 
стран, которые автоматически под
держивают все американские тре
бования.

Представитель Мексики, осудив
ший поспешность, с которой была 
принята резолюция, внес предло
жение о немедленном выводе из 
Доминиканской Республики аме
риканских войск. Это предложение 
было отвергнуто. Против него-- го
лосовало 15 стран, за — 5 стран..

4**1

П Е Р Е Д  Ф И Н И Ш Е М  
С П А Р Т А К И А Д Ы  Д О С А А Ф

Весной и летом этого года в 
организациях ДОСААФ Том
ской области начинаются фи
нальные районные и областные 
соревнования в зачет III Все
союзной спартакиады ДОСААФ 
СССР по техническим видам 
спорта. Цель спартакиады — 
повышение спортивного мастер
ства досаафовцев, дальнейшее 
развитие технических видов 
спорта в нашей стране, а также 
улучшение оборонно-массовой 
работы в первичных организа
циях общества.

По своим масштабам сорев
нования в зачет III спартакиа
ды ДОСААФ в нашей области 
уже намного превзошли сорев
нования предыдущих лет. Ес
ли во второй спартакиаде (в 
1960 — 1961 годах) приняли 
участие 50 тысяч юношей и де
вушек нашей области, то в 
третьей спартакиаде только за 
1964 год в соревнованиях по 
мотоциклетному, автомобильно
му, радио,' водно-моторному, 
подводному, стрелковому и дру
гим техническим видам спорта 
участвовало свыше 101 тысячи 
человек, значительное число 
спортсменов выполнило разряд
ные нормы. Спортсмены Вик
тор Казьмин — студент ТПП, 
Вячеслав Чистяков — студент 
ТГУ, Константин Носиков — 
инструктор спортклуба
ДОСААФ, Леонид Пилецкий, 
Юрий Пугачев, Николай Бату
ев и Анатолий Нижевич — ра
бочие и служащие томских 
предприятий выполнили нор
мативы мастера спорта СССР.

Действительно массовыми и 
хорошо организованными были 
соревнования спартакиады в 
Колпашевском, Асйновском и 
Шегарском районах. Только 
Колпашевская организация
ДОСААФ провела 573 соревно
вания по техническим видам 
спорта, в результате которых 
в этой организации появилось 
756 новых спортсменов-разряд- 
ников. Значительное число ква
лифицированных спортсменов 
подготовили первичные органи
зации ДОСААФ инженерно- 
строительного института (пред
седатель организации тов. Зуб
ков), политехнического институ
та (председатель организации 
тов. Истомин), подшипникового 
завода (председатель организа
ции тов. Лобастов) и ряд других 
организаций.

Бурный старт спартакиады 
совпал с первыми серьезными 
победами, которые одержали 
томские спортсмены за предела
ми области. Мастер спорта 
СССР Валентин Кучумов — 
тренер автомотоклуба ДОСААФ 
— завоевал золотую медаль 
чемпиона РСФСР в классе мо
тоциклов до 500 куб. см, а Вя
чеслав Чистяков — студент 
ТГУ — завоевал бронзовую ме
даль в этом же классе машин.

Не менее успешно выступи
ли на отборочных соревнова
ниях спортсмены-подводники. 
Владимир Титов, младший на
учный сотрудник СФТИ, за
числен кандидатом в сборную 
команду Советского Союза по 
подводному спорту, а Вадим 
Жданов, младший научный со

трудник того же института, и 
Николай Яковлев, студент уни
верситета, вошли в состав сбор
ной РСФСР по этому виду 
спорта.

Команда радиоклуба
ДОСААФ в составе Виктора 
Филипченко, Виктора Шачне- 
ва и Игоря Доронина в между
народных соревнованиях уста
новила 2.625 двухсторонних 
связей с радиолюбителями ми
ра. Эта команда награждена 
14 советскими и иностранными 
дипломами.

Но, к сожалению, в ходе 
спартакиады у нас есть не толь
ко успехи. В ряде районов, на
пример, в Томском и Парабель- 
ском, оргкомитеты по проведе
нию спартакиады не могли до
биться широкого массового при
влечения молодежи к занятиям 
техническими видами спорта, 
досаафовские организации в 
этих районах провели всего по 
50—60 соревнований. А в Те- 
гульдетском районе к соревно
ваниям в зачет спартакиады не 
приступали вообще. На низком 
уровне стоит спортивная рабо
та ДОСААФ в Ленинском и 
Кировском районах Томска, в 
частности, на таких крупных за
водах, как режущих ин
струментов и «Сибэлектромо- 
тор». Заводские комитеты 
профсоюзов и организации 
ДОСААФ этих предприятий не 
занимаются развитием техниче
ских видов спорта, не заботят
ся об укреплении материально- 
технической базы.

С каждым днем приближа
ются сроки проведения район-

П И П Е !
ных спартакиад. В, июне нач
нется областная. Bjl программ 
этих соревнований *—^массовые 
спортивные встречи команд 
промышленных предприятий, 
учреждений, колхозов, совхо
зов, школ, высших и средних 
учебных заведений. Около че
тырехсот спортсменов померят
ся своим мастерством в три
надцати технических видах 
спорта. Большую подготови
тельную работу к этим сорев
нованиям проводят областные 
радио- и морской клубы 
ДОСААФ. На их базе будут 
проводиться зональные сорев
нования. Триста ведущих спорт
сменов из девяти краев и обла
стей будут отстаивать спортив
ную честь своих коллективов 
по подводному и радиоспорту.

Районные оргкомитеты спар
такиад должны сейчас при
нять необходимые меры, что
бы за время спартакиады не 
только в первичных организа
циях, но и в каждом районе, го
роде количество участников 
соревнований по техническим 
видам спорта составляло не 
менее 10—12 процентов об
щей численности населения, а 
количество подготовленных 
спортсменов-разрядников не ме
нее 10 процентов от общего 
числа участников соревнова
ний. Областной оргкомитет 
спартакиады обратил внимание 
оргкомитетов Тегульдегского, 
Парабельского, Томского, Ки
ровского и Ленинского районов 
на недопустимость дальнейше
го отставания и обязал их обес-

П р  и ш л а пора фут больная
Многочисленная армия спорт- 

сменов-футболистов области ведет 
последние приготовления к нача
лу футбольного сезона 1965 года, 
который будет насыщен соревнова
ниями различного масштаба. В них 
будут участвовать спортсмены раз
ных возрастов: от дворовых
команд, в составе которых вступа
ющие на спортивный путь двенад
цатилетние мальчики, до «перезре
лых» ветеранов футбола. Флаг 
футбольных соревнований 1965 
года подняли капитаны лучших 
команд 8 мая на стадионе «Вос
ход» (Томского ЛПДК). 16 мая 
откроют свий сезон юноши, а 23 
мая — самые юные участники 
первенства города — мальчики 
13—15 лет. Через день после 
открытия сезона в спортивную 
борьбу на футбольных полях го
рода вступят студенты техникумов 
и вузов. Футболисты техникумов 
будут разыгрывать первенство го
рода по своей отдельной группе. 
Первый чемпион города среди 
команд этой группы будет награж
ден переходящим призом облепорт- 
совета. Отдельную группу первен
ства города составляют команды 
вузов. Лучшая вузовская команда

будет награждена переходящим 
призом и получит право участия в 
зональных соревнованиях цен
трального совета «Буревестника», 
которые б\дут проводиться в Ом
ске.

Готовятся к своим соревновани
ям сельские футболисты. Кроме 
соревнований внутри районов, пла
нируются соревнования на первен
ство облсовета ДСО «Урожай» 
среди шестнадцати лучших сель
ских команд. Победитель этих со
ревнований выявится 11 июля на 
финале в Асине.

Лето принесет много других 
футбольных баталий. Облсовет 
ДСО «Труд» включил футбол в 
программу летней спартакиады. В 
г. Колпашеве за почетное звание 
чемпиона города будут бороться 
10 футбольных коллективов, а в 
г. Асине — 3 команд. Самыми 
большими соревнованиями по 
футболу будет розыгрыш первен
ства Томска по восьми группам 
(предприятия, ведомства, вузы, 
техникумы, технические училища, 
школы, юноши, мальчики). Увели
чивается число команд, претен
дующих на почетный титул чем
пиона области. Если в прошлом

году их было 12, то в настоящем 
сезоне — 16. Первый тур игр со
стоится 22 мая, а чемпион обла
сти будет известен не позже 3 ок
тября. Между игровыми днями 
первенства области будут прово
диться игры на кубок области сре
ди 32 команд, в числе которых 
10 команд районов. Игры первого 
тура состоятся 13 июня, а фина
листы встретятся 4 июля. Облада
тель кубка области получит право 
участия в розыгрыше кубка Сиби
ри.

В этом году проводится III лет
няя спартакиада профсоюзов 
РСФСР. в программу которой 
включен футбол. Команды обко
мов профсоюзов и завкомов круп
ных предприятий будут бороться 
за почетный спортивный трофей 
— кубок облсовпрофа, который 
будет вручен победителю финаль
ной игры 27 июня.

Большим л интересным будет 
футбольный сезон 1965 года. Его 
надо провести организованно, на 
высоком спортивном уровне.

В. ПОПЕЛЬ, 
председатель областной феде
рации футбола.

печить успешное проведение 
районных спартакиад, а также 
укомплектовать сборные коман
ды на областную спартакиаду 
по 4—5 техническим видам 

спорта. Выполнение этих за
дач будет в значительной ме
ре определять место первич-. 
ной организации в районе, а 
районной организации —• в 
области. Комитеты ДОСААФ 
должны постоянно вести эту. 
работу вместе с партийными, 
профсоюзными, комсомоль
скими, физкультурными и 
другими общественными ор
ганизациями, задача которых 
заключается в оказании по
вседневной помощи этому, 
важному делу.

Г. БАЛЫШЕВ, 
председатель областного 
оргкомитета спартакиады.

Чемпионат страны  
по ф утболу

Во второй группе клас
са «А» алма-атинский «Кай- 
рат» победил на своем поле 
футболистов «Алги» (Фрун
зе) — 3:0.

(ТАСС).
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НАШИ ИНТЕРВЬЮ

т  поисков и
Весгаэй 1957 года президиум 

Академии наук СССР создал 
комитет по организации Сибир
ского отделения Академии во 
главе с академиком М. А. Лав
рентьевым. В него вошли круп
нейшие ученые — С. Л. Собо
лев. Л. А. Арцимович, А. П. 
Виноградов, В. А. Котельников, 
А. Л. Курсанов, Д. И. Щерба
ков. А через несколько дней — 
8 мая •— Совет Министров 
СССР издал постановление «О 
создании Сибирского отделения 
Академии наук СССР». Этот 
день и считается днем рожде
ния центра большой науки на 
Востоке.

Сибирскому отделению Ака
демии исполнилось восемь лет. 
Наш корреспондент встретился 
с выпускником Томского поли
технического института, окон
чившим горный факультет в 
J928  году, — заместителем 
председателя президиума отде
ления, Героем Социалистиче
ского Труда, лауреатом Госу
дарственной премии, членом- 
корреспондентом АН СССР Ти
мофеем Федоровичем Горбаче
вым. Вот что рассказал видный 
советский ученый.

— За восемь лет в тайге 
вырос большой современный 
город с целым комплексом на
учно-исследовательских учреж
дений и жилыми микрорайона
ми Благодаря неустанной за
боте партии и правительства 
строителям удалось в невидан
но короткие, сроки возвести уни
кальные сооружения и создать 
все условия для успешного раз
вития науки, жизни ученых.

Некоторое время назад со
стоялось собрание партийно-хо
зяйственного' актива Сибирского 
отделения Академии наук, кото
рое подвело итоги работы ново
го научного центра за прошлый 
год и утвердило социалистиче
ские обязательства коллективов 
учреждений по внедрению ре
зультатов научных исследова
ний в народное . хозяйство на 
,1965 год.

Для того, чтобы представить, 
какая армия сотрудников объ
единяется . нашим отделением, 
достаточно узнать, что в нем 
работают пятьдесят три науч
ных и хозяйственных учрежде
ния. В них трудятся 20.450 со
трудников. Научно-исследова
тельские учреждения Сибирско
го центра науки расположены 
не только под Новосибирском, 
в Академгородке. Якутск и 
Владивосток, Южно-Сахалинск 
и Петропавловск-на-Камчатке, 
Улан-Удэ и Красноярск — вот 
неполный перечень городов, в 
которых находятся наши филиа
лы и институты.

И все-таки в основном дисло
кация Сибирского отделения— 
Новосибирский научный центр. 
Здесь расположены девятнад
цать институтов, университет, 
государственная публичная на
учно-техническая библиотека,

НА СНИМКЕ: Вид одно
го из уголков Академгородка: 
на заднем плане институт ядер- 
ной, физики, слева—институты 
математики, цитологии и гене
тики, справа — институты гео
логии и геофизики, автоматики 
и электроники.

ШШШШШШЖл :
l l l l l l i i

опытный завод и ряд вспомога
тельных служб. В Новосибир
ском научном центре работают 
14.233 человека. Достаточно 
велик отряд ученых высшей 
квалификации. Четырнадцать 
академиков, тридцать три чле- 
на-корреспондента руководят 
институтами, отделами, лабора
ториями. Семьдесят один док
тор и семьсот кандидатов наук 
принимают участие в дальнем 
научном поиске и решении кон
кретных вопросов, связанных с 
практикой народного хозяйства 
страны. Только в прошлом го
ду в Академгородке защищено 
17 докторских и 112 кандидат
ских диссертаций.

Говорят, что цифры — шту
ка скучная. Но я думаю, что 
цифры, о которых шла речь 
выше, довольно красноречивы.

Тот факт, что у руководства 
стоят крупные ученые с боль
шим опытом научной и органи
зационной деятельности (а в ос
новном Сибирское отделение 
укомплектовано молодыми кад
рами), позволил за сравнитель
но короткий срок получить важ
ные научные результаты. Сей
час уже можно с уверенностью 
сказать, что по своему составу 
Сибирское отделение является 
вторым после Москвы научным 
центром в Советском Союзе.

Мне трудно рассказать о всех 
достижениях ученых-сибиряков: 
для этого потребовалось бы 
слишком много времени и ме
ста. Я расскажу о наиболее 
значимых работах последнего 

• времени.
Большой объем научных ис

следований был выполнен в об
ласти абстрактной и приклад
ной математики. Об этом гово
рит тот факт, что исследования 
академиков И. Н. Векуа и 
А. И. Мальцева были удостое
ны Ленинских премий за науч
ные достижения в 1963 и 1964 
годах. В последнее время мате
матикам также удалось полу
чить новые ценные результаты 
по развитию численных мето
дов решения задач прогноза 
погоды, оптимального планиро
вания народного хозяйства с 
использованием электронно-вы
числительных машин. Успехи 
достигнуты в области ядерной 
физики. Напомню, что, как уже 
сообщалось в центральной пе
чати, ядерщиками разработаны 
новые методы получения высо
котемпературной плазмы в 
связи с проблемами реализации 
термоядерного синтеза, что. соз
даны конструкции ускорителей 
сверхвысоких энергий.

В одном из крупнейших ин
ститутов Сибирского отделения, 
его первенце, институте гидро
динамики, решается важнейшая 
тема, связанная с мирным ис
пользованием могучей силы 
взрыва. Здесь уже научились 
при помощи взрыва сваривать 
металл, изучают гигантские 
силы, таящиеся в знакомой и 
привычной .всем нам воде. Внед
рение импульсных водометов, 
созданных под руководством 
члена-корреспондента В. В. 
Войцеховского только на одном 
металлургическом комбинате 
даст экономический эффект бо
лее пяти миллионов рублей.

Новые результаты в 
области теоретических 
основ приборострое
ния, полученные со
трудниками института, 
автоматики и электро
метрии, позволили это
му коллективу предло
жить серию измери
тельных приборов, от
личающихся высокой 
точностью и эксплуата
ционной надежностью.
Многие из них в на
стоящее время прохо
дят испытания на пред
приятиях нашего и 
других экономических 
районов.

В лаборатории ин
ститута теплофизики 
разработана схема 
энергетической уста
новки, которая может 
действовать на горячей 
воде подземных водо
емов. Первая такая 
установка будет по
строена нынче в рай
оне Паратунеких ис
точников на Камчатке.

В составе Сибирско
го отделения успешно 
работают коллективы 
нескольких. институтов 
химического профиля.
Химикам удалось вы
полнить ряд принципи
альных теоретических 
исследований, имеющих боль
шую практическую ценность.

Институт катализа — один 
из пяти в мире и единственный 
в нашей стране. Нет нужды до
казывать важность поисков но
вых катализаторов. Без этих 
веществ невозможен ни один из 
процессов, используемых хими
ческой промышленностью. Ка
тализаторы замедляют или ус
коряют химическую реакцию, 
сами не изменяясь при этом. 
В институте катализа на базе 
изучения физико-химических 
свойств различных веществ соз
дана картотека, содержащая 
полное описание методов полу
чения и свойств более ста про
мышленных катализаторов. В 
этом же научно-исследователь
ском учреждении под руковод
ством лауреата Ленинской пре
мии, доктора наук М. Г. Слинь- 
ко проводятся уникальные ис
следования, связанные с мате
матическими методами описа
ния и моделирования химиче
ских процессов.

Я не буду перечислять все 
работы химиков. Скажу лишь, 
что в институтах органической 
и неорганической химии и фи
зико-химических основ перера
ботки минерального сырья сде
лано немало для решения важ
ных теоретических и практи
ческих вопросов.

То же самое можно сказать 
и об институтах биологического 
профиля, тесно связанных с 
практикой сельского хозяйства 
и здравоохранения. В институ
те цитологии и генетики успеш
но занимаются выведением но
вых полиплоидных сортов свек
лы, гороха, кукурузы. Экспе
риментально получены высоко
урожайные мутанты пшеницы, 
томатов, картофеля, которые в 
настоящее время внедряются 
в практику сельского хозяйства.

НА СНИМКЕ: Т. Ф. Горбачев.

Ученые из института эконо
мики и организации промыш
ленного производства разрабо
тали и передали в центральные 
и .местные планирующие орга
ны предложения по схемам раз
вития и размещения произво
дительных cun' на период до 
1970 года, в том числе по За
падно-Сибирскому экономиче
скому району. Говоря о связи 
научных учреждений с промыш
ленностью, следует отметить 
экономико-математическую те

матику. В институте математи
ки, вычислительном центре, ин
ституте экономики и организа
ции промышленного производ
ства, университете созданы 
группы исследователей, зани
мающиеся подготовкой матема
тико-экономических моделей, 
предназначенных сыграть боль
шую роль при решении кон
кретных задач. Например, соз
дана модель оптимального раз
мещения сельскохозяйственного 
производства.

Следует особо отметить пло
дотворное сотрудничество ин
ститутов Новосибирского науч
ного центра с предприятиями 
Западно-Сибирского совнархоза. 
На оказание практической по
мощи промышленности и сель
скому хозяйству направлены 
социалистические обязательст

ва, ежегодно принимаемые кол
лективами Новосибирского на
учного центра. Как правило, эти 
обязательства перекрываются 
практическими делами ученых. 
Только что мы приняли новые 
обязательства на 1965 год по 
внедрению результатов науч
ных исследований в народное 
хозяйство. Коммунисты, уча

ствовавшие в работе актива, 
единодушно заявили, что и эти 
обязательства будут перевыпол
нены.

Б. БЕРЕЖКОВ.

ВЕСЕННИЙ ПРАЗДНИК КНИГИ

Ф И Л Ь М Ы  Д Е К А Д Ы

В этой декаде на экранах 
Томска будут демонстрировать
ся разнообразные художествен
ные, хроникально-документаль
ные, научно-популярные филь
мы.

Вышел на экраны фильм 
«Жили-были старик со стару
хой» в..постановке режиссера 
Г. Чухрая, по сценарию В. Фри
да и Ю. Дунского (киностудия 
«Мосфильм»). Это фильм о на
шем современнике, о его мо
ральном облике, о взаимоотно
шениях отцов и детей.

Среди короткометражных 
фильмов будут демонстриро
ваться 30-й и 31-й номера са
тирического киножурнала «Фи
тиль».

Зрители смогут посмотреть 
последние киновыпуски: «Наука 
и техника», «Новости строи
тельства», «Новости сельского 
хозяйства» и фильм «О хими
ческом способе консервирова
ния зеленых кормов».

Для учащихся средних специ
альных учебных заведений и 
средних школ выпускается ки
нокурс «Обществоведение». 
Уже поступили в прокат филь
мы по темам: «Единство» (пар
тия и народ), «Приговор выно
сит история» (капитализм-и его 
закат), в ближайшее время по
ступят фильмы «Будущее соз
дается сегодня», «Построение 
материально-технической базы 
коммунизма».

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

13 мая — «Мой бедны й М арат».
14 мая — «Требуется лж ец».
15 мая, последний р аз в сезоне 

— «В день свадьбы».
16 мая, д-'ем — «Мой бедны й Ма

рат»,
вечером, последний раз в сезоне — 

«Требуется лж ец».
1 7 -мая — «Мой бедны й Марат».
18 мая, закры тие сезона, послед

ний спектакль — «М ой бедны й Ма
рат».

ЦИРК
22 мая открытие сезона.

Начало цирковы х представлений: 
дневных — в 12 час., вечерних — в 
17 и 20 час.

Принимаются коллективные заяв
ки.

Открыта предварительная продажа 
билетов в кассе городского сада, те
лефон Ль 60-46, дополнительный 62.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал — «Ж или-были 
стари н  со старухой »  (две серии)
— 9, 11-25, 13-50, 16-25, 19, 21-35. 
Малый зал — «Ч ертенок» — 9-30, 
11-15. 13. 14-45. 16-30, 18-15, 20, 
21-45.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Загадочны й 
102», «Двадцать ш агов  к  солнцу», 
«В озвращ енное время» — 9, 11, 
13, 15 17, 19, 21. «П едагогиче
с ки е  раздум ья» — 10, 12, 14, 16, 
18, 20, ' 2 .

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Ж или-были 
с та р и к  со старухой »  (две серии)
— 9, 11-35. 14-10. 16-45, 19-20,
21- 55.
Зелены й зал — «Ж или-были 
ста р и к  со старухой »  (две серии)
— 11-05. 13-40, 16-15. 18-50, 21-25. 

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Ж или-были 
стари н  о старухой »  (две серии)
— 9-30 12, 14-30, 17, 19-30, 21. 
М алый зал — «Дон- Сезар де Ба-

'за н »  — 10. 13-30. 17-10, 20-40,
22- 25 «Ч ертенок» — 11-45, 15-15, 
18-55

«ПИОНЕР»
— «Ко мне, М ухтар!»  —  9-30,
11-10, 12-50, 14-30. «Дайте ж алоб 
н ую  к н и гу »  — 16-10. 17-55, 19-40, 
21-25.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Ж аворонок» — 16, 17-40,
19-30, 21-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «М орозно» — 11, 13, 15. «Не
видимая армия» — 17. 19, 21.

ГОРОДСКОГО САДА
— «Д ж ура» — 17-30, 19-40, 21-50.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 13 мая

18.30. «Куда пойти учиться?». Сло
во декану радиофизического ф акуль
тета университета А. С. Майданов- 
скому. 18.45. «Наши фильмы». (10 
лет телевещ ания в Томске). «В нуки  
Оби» и «Здравствуй, Д и м ка !» . 19.20. 
Програм м а для т р у ж е н и ко в  сел ьско го  
хозяй ства . 19.55. Экран — ш кольни
кам. 20.45 Телевизионные новости. 
21.00. Фильм «К нязь  М стислав Уда
лой».

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ 
ИНСТИТУТ

16 мая’проводит
«ДЕНЬ ОТКРЫТЫХ ДВЕРЕЙ».

Программа: экскурсии по кафед
рам и лабораториям института. Бе
седа с деканами факультетов. Кон
церт, танцы.

Приглашаются все готовящиеся 
поступать в вуз в 1965 г.

Сбор в 10 час. у главного кор
пуса института.

Подшипниковый завод ставит в 
известность граждан, что на тер
ритории между южной границей 
подшипникового завода и рекой 
Ушайкой будут производиться 
строительные работы. Посадка 
огородов запрещается.

2 — 1

Томская реалбаза хлебопродук
тов приглашает на работу бухгал
тера.

Обращаться: г. Томск, «Дор- 
маш».

Кинотеатру «Октябрь» 
ются технички.

требу-

Зарпла1 а 45 руб в месяц. 
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Кирова, 17, к директору.

Весна... Радостная пора года. 
Она пришла со своей традицией — 
месячником пропаганды и распро
странения книги.

В арсенале нашей партии нет 
оружия более мощного, острого и 
действенного, чем печать. Могу
чая, чарующая сила человеческо
го разума создала яркий и много
красочный мир книг. Как беско
нечно много увлекательного, за
хватывающе интересного, полез
ного таят в себе книги! Сколько 
смелой мысли, глубоких знаний, 
искрящейся фантазии, художест
венного мастерства, безграничной 
мудрости впитали в себя они!

Книга — огромная сила, го
ворил В. И. Ленин.

Коммунистическая партия всег
да рассматривала книгу, как ис
точник знаний, культуры и опыта, 
как мощное оружие идеологиче-

В И И М А Н И Ю
Ф О Т О Л Ю Б И  Т Е Л  Е Й

ДО ОТКРЫ ТИЯ  
ФОТОВЫСТАВКИ- 
ТРИ М Е С Я Ц А
В связи с перенесением сро ка  

о т к р ь п и я  всесою зной ф отовы 
ста вки  «Семилетка в действии 
1965 г.» с 5 мая на 7 ноября, орг 
ком итет по под готовке  и проведе
н ию  областной худ ож ествен н ой  
ф отовы ставки  «Семилетка в дей 
ствии  1965 г.» реш ил областную  
ф отовы ставку  о т кр ы т ь  в городе 
Том ске , в пом ещ ении областного 
краевед ческо го  м узея, в День 
строителя — 8 а вгуста  1965 г.

Областной ф отовы ставке  будут 
предш ествовать вы ставки  работ 
ф отолю бителей в кл уб а х  и домах 
ку л ь ту р ы  областного и р а йо нн ы х 
центров в ср о к  до 15 и ю ня . Ж ела
тельно т а к ж е  проведение ф ото
вы ставок в ш ко л а х , т е х н и кум а х , 
учр еж д ен ия х  и о р га н и за ц и я х  с 
последую щ им  отбором л у ч ш и х  ра
бот на областную  ф отовы ставку .

Тем атика  и содерж ание сн и м 
ко в  для ф отовы ставок м ногообраз
ны . Они д олж ны  отраж а ть  э ко н о 
м и к у  области, ж и зн ь  и деятель
ность ее творцов. А  именно:

науна л учены е; сельское х о 
зяйство  и его л уч ш и е  лю ди; лес
ная пр ом ы ш ле нно сть  и лучш ие  
лю ди, ры бная пр ом ы ш ле нно сть  и 
л учш ие  лю д и; охота , охотничье  
хозяй ство  и л уч ш и е  о хо тн и ки ; 
по иски  кеф ти  и газа  и лучш ие  
неф теразведчики ; строительство  

ж елезной  дороги  и лучш ие  лю ди; 
водны й, возд уш ны й и грузовой  
тр а н сп ср т  и л учш ие  лю ди; стр о и 
тельстве и пе ред овики -строите
ли; учеба, отд ы х и спо рт  совет
с к и х  лю дей; худ ож ественная  са
м одеятельность; природа и пр и 
родные богатства области; пейза
ж и  и ж а н ро вы е  сц е н ки .

Для отбора ф отосни м ков , по 
с туп а ю щ и х  на областную  фото
вы ставку , создано ж ю р и , которое 
еженедельно будет просм атривать  
по ступ аю щ ие  с н и м ки  и отбирать 
лучш ие для эксп о н и р о ва н и я  на 
вы ставке  или, давать авторам  со
веты  пс устранению  отм еченны х 
недостатков, если этот  сн и м о к по 
своему сод ерж анию  представляет 
интерес для вы ставки .

С ним ки  на областную  в ы ста вку  
пр ини м аю тся  размером не менее 
чем 18X24 см . С ельским  авторам 
разреш ено предъявлять о р га н и за 
торам вы ставок ко н тр о л ьн ы е  фо
то сн и м ки  размером 9X12 см или 
13X18 см вместе с негативам и. 
О ргком и те т  областной ф отовы 
ста вки  о р га ни зует  о тпе чатки  пр и 
н я ты х  ф оторабот н у ж н о го  разм е
ра. При вы сы л ке  ко н тр о л ьн ы х  
сн и м ко в  ч негативов обязательно 
указы вать : ф ам илию , имя и от
чество. дом аш ний адрес автора и 
название сн им ка .

ского воздействия на широкие 
массы трудящихся.

В нашей стране нет дома без 
книги, нет человека, не читающе
го книг.

В целях улучшения пропаганды 
и распространения литературы Го
сударственный комитет Совета 
Министров РСФСР по печати, 
ЦК профсоюза работников куль
туры, Министерство культуры 
РСФСР, ЦК ВЛКСМ, правление 
Роспотребсоюза и правление Сою
за советских писателей реиЙ}ли 
провести с 5 мая 1965 года тра
диционный всероссийский месяч
ник книги.

Решением облисполкома месяч
ник книги-.в нашёй области про
водится с 5 мая в городах и с 15 
мая — в районах.

Главной задачей месячника яв
ляется широкая пропаганда и рас
пространение общественно-поли
тической литературы, произведе
ний классиков марксизма-лени
низма, материалов XXII съезда 
КПСС, мартовского Пленума ЦК 
КПСС, сельскохозяйственной, про
изводственно-технической литера

туры, книг об опыте новаторов и 
передовиков производства.

Проведение месячника книги 
совпадает с решением больших и 
ответственных задач, поставлен
ных мартовским Пленумом ЦК 
КПСС. Одобряя решения этого 
Пленума, работники книжной тор

говли области видят свою задачу 
в том, чтобы помочь труженикам 
села в решении задач дальнейше
го развития сельского хозяйства.

Управление по печати совмест
но с книготорговыми организация
ми разработало конкретный план 
месячника. Предусмотрено ока
зать помощь потребкооперации в 
улучшении организации книжной 
торговли на селе. План предусмат
ривает проведение тематических 
дней книги для животноводов, по
леводов,. механизаторов, организа
цию “Книжных базаров, вечеров и 
праздников, встречи читателей с 
писателями, поэтами, участниками 
Великой Отечественной войны.

В ходе месячника значительно 
расширится участие в распростра
нении книг профсоюзных и ком
сомольских организаций. Общест
венность обеспечит массовое рас
пространение книг непосредствен
но в цехах, на полевых станах и 
фермах.

Весенним праздником принято 
называть майские месячники про
паганды и распространения книги. 
И нет сомнения, что многочислен
ный отряд друзей книги приложит 
все усилия к тому, чтобы совет
ская литература стала достоянием 
широких масс.

Г. ЗАПЛАТКИН, 
директор Томского облкннго- 
торга.

С Л У Ш А Я  П У Л Ь С  О Б И
Маленький, юркий катерок отва 

лил от берега и направился на се
редину реки. Это техник Колпашев 
ской гидрометстанции выехал на 
очередное наблюдение. Обь нынче 
преподнесла людям несколько сюр
призов: необычно робко и нереши
тельно сбросила лед, не набралась 
сил, чтобы выйти из берегов...

— Необычный год, — говорит тех
ник А. ■ А. Мамлеева. Сегодня она в 
первый раз при открытом русле, как 
говорят гидрологи, произведет изме
рения.

Катер выходит на постоянный гид
роствор. Теперь нужно встать в рус
ло точно на так называемую верти
каль, иначе все измерения будут не
пригодны. Но попробуй в половодье 
удержать катер на быстрине на се
редине реки!.. Наконец, все готово. 
Можно начинать. С помощью осо
бой лебедки, на которой установлен 
счетчик глубин, техник опускает в 
реку прибор. Он называется вер
тушка «Ж-3». Через определенные 
промежутки раздаются звонки. Они 
отмечают каждые двадцать поворо
тов вертушки. Результаты наблюде
ний глубины, скорости, течения и 
другие данные аккуратно записы
ваются...

...Ровно полвека назад, в 1915 го
ду была создана наша станция. Сна
чала она называлась Парымской, те
перь — Колпашевской. Станция про
водит наблюдения, дает прогнозы, 
информирует об уровне воды, ведет 
гидрометрические работы, то есть 
изучает, сколько в определенном 
створе река сбрасывает воды за се
кунду. Без этих данных нельзя 
построить ГЭС, мост и вообще лю
бое сооружение на реке. Баши на
блюдения используют речники,

сплавщики, рыбопромысловые пред
приятия.

По всему северу области от Мого- 
чина до Александровского раскину
ты наши посты. Всего их сейчас 
тридцать два. Особенно большую 
работу выполняют гидрологи на ре
ках Тым, Васюган, Кеть, Парабель.

Как только приближается весна, 
на гидрометстанции. часто раздаются 
телефонные звонки.. Спрашивает: 
какой ожидается уровень воды, ког
да предполагается начало ледохода. 
На десятки вопросов приходится да
вать обстоятельные ответы. Посто
янно мы обслуживаем более двадца
ти предприятий и организаций.

...Песет свои воды могучая Обь. 
Ее дыхание, поведение всегда под 
контролем у гидрологов Колпашев
ской станции.

К. ЕСТИГНЕЕВА, 
старший инженер Колпашев
ской гидрометстанции.

ПОГОДА
13 мая по Томской области ожи

дается переменная облачность, ме
стами слабые дожди, ветер пере
менный, 5 — 10 метров в секунду, 
температура по северным районам 
10— 15 градусов тепла, по осталь
ной . территории 15-«-20 градусов 
тепла.

Г4— 15 мая переменная облач
ность, местами небольшие дожди, 
ветер юго-западный, 5 — 10 мет
ров в секунду, температура- ночью 
3 —8 градусов тепла, днем — 
15—20 градусов тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ 

УНИВЕРСИТЕТ 
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 27 мая, в 18 час., 
в 40-й аудитории, на заседании 
объединенного межвузовского со
вета состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ 
на соискание ученой степени 

кандидата исторических наук: 
Е. М. Хенкиным на тему: «Трудя
щиеся Сибири в борьбе с голодом 
1921 — 1922 гг.» и М. Е. Сороки
ным на тему: «Горнозаводское хо
зяйство кабинета в Западной Сиби
ри в 1747—1779 гг.».

С диссертациями можно ознако
миться в научной библиотеке уни
верситета.
Счетоводно-бухгалтерская школа 

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР
на курсы бухгалтеров совхозно

го, строительного и промышленно
го учета по журнально-ордерной 
форме счетоводства с применением 
механизации учета.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Макушина, 14.

Завод «Сибэлектромотор» изве
щает, что земельный участок, огра
ниченный улицами: Енисейской,
Шевченко, Герцена, Казанской, 
отведен под строительство. Посад
ка огородов запрещается.

Совхозу «Заварзино» требуют
ся опытные шоферы.

Квартирой обеспечиваются. 
Обращаться: г. Томск, телефон 

№ 24-51. 2— 1

ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР КУЗБАССА 
имени А. В. Луначарского 

ГАСТРОЛИ
в помещении Томского драматического театра 

22, 23 (днем и вечером), 26 мая и 10 июня —
«СОВЕСТЬ»

24, 25, 29 и 30 мая (днем) —
«ДУРОЧКА»

27, 28 мая, 1, 2, 7, 9 июня —
«МАТЕРИНСКОЕ ПОЛЕ»

30, 31 мая, 5, 6, 11 июня —
«ТРЕХГРОШОВАЯ ОПЕРА»

3, 4, 8 и 13 июня (днём и вечером)' —
«БУРЯ В СТАКАНЕ»

Начало спектаклей: дневных — в 12 часов, вечерних — 
в 19 час. 30 мин.

Открыта предварительная продажа билетов.

ВНИМАНИЮ РУКОВОДИТЕЛЕЙ КОЛХОЗОВ И СОВХОЗОВ, 
ПРИГОРОДНЫХ ХОЗЯЙСТВ, ВЛАДЕЛЬЦЕВ ПЧЕЛ И СКОТА!

Томская областная санитарно-эпидемиологическая станция с 
7 мая проводит авиаопрыскивательные работы по уничтожению 
клещей —переносчиков энцефалита в окрестностях следующих 
пунктов Томского района: с. Турунтаево и Тимирязевский лес
промхоз (кварталы: 255, 257, 247. 248, 249, 238, 239, 228,
229, 230). Следует убрать пчел, овощи и укрыть фураж.

ТОМ СКИЙ И Н С ТИ ТУ Т РАД И О ЭЛ ЕК ТРО Н И КИ  
И Э Л ЕК ТРО Н Н О Й  Т Е Х Н И К И

объявляет прием студентов на 1965—1966 учебный год
на I курс всех специальностей следующих факультетов:
Радиотехнический факультет по специальностям: радиотехни

ка, конструирование и технология производства радиоаппарату
ры.

Факультет электронной техники по специальностям: диэлек
трики и полупроводники, электронные приборы, промышленная 
электроника, технология материалов электронной техники.

Факультет радиоуправлении по специальности: радиоэлек
тронные устройства. ■

Факультет заочного обучения по специальностям: радиотехни
ка, диэлектрики и полупроводники, конструирование и техноло
гия производства радиоаппаратуры.

Условия приема общие для всех технических вузов.
Прием заявлений для лиц, поступающих на очное обучение, 

с 20 июня по 31 июля, вступительные экзамены—с 1 по 20 авгу
ста.

На заочное обучение заявления принимаются по 25 июля, 
вступительные экзамены проводятся в два периода: с 15 мая по 
31 июля и с 1 по 20 октября.

Вступительные экзамены в объеме средней школы проводят
ся: по математике (письменно и устно), физике, химии и русско
му языку и литературе (сочинение). Профилирующими дисцип
линами являются математика и физика.

К заявлению на имя ректора института прилагаются следую
щие документы: характеристики (производственная и общест
венных организаций: для школьников—характеристика школы,и 
ее общественных организаций): документ о среднем образова
нии (в подлиннике); автобиография, заверенная выписка из тру
довой или колхозной книжки (для имеющих стаж работы), меди
цинская справка (форма № 286 с данными рентгеноскопии груд
ной клетки, слуха, кровяного давления и остроты зрения), четы
ре фотокарточки (размер 3 x 4  см).

В заявлении необходимо указать точный адрес, номер и серию 
паспорта, избранный факультет и специальность, какой иност
ранный язык изучал в школе.

Документы, направлять по адресу: г. Томск, проспект имени 
Ленина, 40.

Приемная комиссия.

Дирекция, партийное бюро и 
заводской комитет Томского 
электромеханического завода с 
прискорбием извещают о .смерти 
старейшего работника завода 

ИГРУШКИНА 
Леонида Ивановича 

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Вынос тела состоится 13 мая, 
в 4 часа дня, из квартиры по
койного (г. Томск, проспект 
имени Ленина, 8).

Томскому управлению «Росглав- 
втормета» требуются грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица
Яковлева, 18.

Львова Людмила Ивановна, про
ж иваю щ ая в г. Томске, улица Ре
месленная, 121, возбуждает дело о 
расторжении брака с Львовым Вячес
лавам Алексеевичем, проживающим 
в Костромской области.

Дело бу-ет  рассм атриваться в на
родном суте Кировского района 
г. Томска.

Иванова Валентина Алексеевна, 
проживаю щая в г. Томске, поселок 
Хромовка, возбуж дает, дело о растор
жении брака с Ивановым Геннадием 
Дмитриевичем, проживающим в 
г. Томске, проспект ' имени Фрунзе, 
240.

Дело будет рассм атриваться в на
родном суде Кировского района 
г Томска.
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Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


